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Молодёжь объединяется
Приступил к работе оргкомитет международной молодёж-

ной программы «Великий исток», председателем которого 
избран воронежец Павел Квачёв (председатель правления во-
ронежской молодёжной организации «Объединение студентов 
и молодых специалистов»). Программа направлена на воспи-
тание молодёжи на единой исторической общности народов 
России, Украины и Белоруссии. К слову, решение о создании 
оргкомитета было принято во время проведения Третьего 
международного молодёжного форума «Студенты без границ» 
в ноябре прошлого года в городе Сумы (Украина).

С чемпионом на качелях
Возле Воронежского противотуберкулезного диспансе-

ра открыта детская игровая площадка. Она построена на 
частные пожертвования и подарена малышам, которые про-
ходят в медучреждении курс лечения. Вместе с маленькими 
пациентами диспансера на первую прогулку по площадке 
отправились руководитель «Водоканала Воронежа» Алексей 
Карякин и двукратный олимпийский чемпион Дмитрий 
Саутин. Как рассказал спортсмен, помощь воронежских 
меценатов диспансеру стала доброй традицией. В медучреж-
дении поправляют здоровье в основном сироты или дети из 
неблагополучных семей. 

«Женитьба Фигаро» - 150 раз
2 марта в 150-й раз сыграна в Кольцовском театре комедия 

Бомарше «Женитьба Фигаро». На Международном фестивале 
стран Черноморского бассейна в 2005 году в Трабзоне эта по-
становка была признана лучшим зарубежным спектаклем года, 
показанным в Турции, а художественный руководитель театра 
народный артист России Анатолий Иванов за её постановку 
удостоен специального приза Турецкой национальной ассо-
циации театральных критиков. Все 150 раз на сцену выходили 
народные артисты России Тамара Семёнова, Сергей Карпов, 
Юрий Кочергов и Валерий Потанин, Заслуженный артист 
Вячеслав Зайцев, актёр Юрий Смышников.

Продукты без документов
Некачественные продукты обнаружены почти во всех 

дошкольных образовательных учреждениях Подгоренского 
района.  Как сообщили в прокуратуре Воронежской области, 
в ходе проверки удалось установить, что для приготовления 
пищи детям использовалась продукция животного проис-
хождения, такая, как мясо, яйца, рыба, но к ней  не прилагались 
ветеринарные сопроводительные документы, которые под-
тверждают качество и безопасность пищи. За правонарушение 
уже привлечены к административной ответственности четыре 
должностных лица. 

Упал строительный кран
Башенный кран упал во вторник на строительной пло-

щадке общества с ограниченной ответственностью ИП 
«К.И.Т.» в Воронеже по улице 60 лет ВЛКСМ, 29а. В резуль-
тате падения машинист крана, женщина 29 лет, получила 
закрытую черепно-мозговую травму, ушибы поясничного 
отдела позвоночника и в тяжёлом состоянии доставлена в 
больницу «Электроника». По предварительным данным, 
падение крана произошло вследствие нарушения правил его 
эксплуатации – превышение предельного веса при загрузке 
стройматериалами, сообщили в пресс-службе прокуратуры 
по Воронежской области. 

Сообщения подготовили:  
Ольга БаБкина, анастасия Бырка, Мария ЛеБедева,  

наталья СтОЛПОвСкая, николай тиМОФеев.
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Рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж и облАсть

валерий кАзАнов

По версии следствия, Ка-
ширский, достоверно зная 
об имеющейся недоимке по 
налогам и сборам в бюджеты 
различных уровней в сумме, 
превышающей 775 тысяч 
рублей, с мая по ноябрь 2008 
года давал указания о рас-
ходовании денежных средств 
напрямую из кассы. При этом 
он не сдавал их на имеющиеся 
расчётные счета организации, 
а также использовал расчёты 
через третьих лиц. Таким 
образом, было выведено (со-
крыто) более 1 миллиона 
рублей.

История примечательна 
тем, что это второй эпизод 
в биографии предпринима-
теля. 23 января этого года в 
отношении Фёдора Кашир-
ского уже было возбуждено 
уголовное дело за неиспол-
нение обязанностей налого-
вого агента, совершённое в 
крупном размере.

В Бутурлиновском районе 
Каширский - лицо известное. 
Он - гендиректор общества 

с ограниченной ответствен-
ностью «Лидер» и одновре-
менно депутат райсовета. На 
него, как на руководителя 
предприятия, возложена обя-
занность по своевременному 
и полному перечислению в 
бюджет сумм налога на до-
ходы физических лиц. Но он 
исчисленный и удержанный 
налог в бюджет не перечис-
лял, а денежные средства 
использовал на различные 
финансово-хозяйственные и 
личные нужды.  Так, за период 
с августа 2007 года по декабрь 
2008 года ООО «Лидер» не 
перечислило в бюджет нало-
гов на сумму около 980 тысяч 
рублей. 

На что надеялся Кашир-
ский, идя во второй раз на 
финансовое нарушение, непо-
нятно. Возможно, на депутат-
скую неприкосновенность?

Как сообщила помощник 
руководителя Следственного 
управления Следственного 
комитета при Прокуратуре 
РФ по Воронежской области 
Ирина Мельник,  ведётся 
предварительное следствие. 

«Лидер» уходит. 
От налогов
в отношении коммерсанта и депутата  Фёдора ка-
ширского из Бутурлиновки возбуждено уголовное 
дело за сокрытие более миллиона рублей от уплаты 
налогов. 
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Роман геРуСов

Планёрка в мэрии началась до-
статочно привычно - Сергей Коли-
ух ругал коммунальщиков, те вяло 
«отбивались»,  дескать, ну никак 
не ожидали, что в начале марта 
вдруг может пойти снег. Но рабо-
тали коммунальные службы, судя 
по объяснениям руководителя 
управления дорожного хозяйства 
и благоустройства Александра 
Глотова, просто героически -  всё 
воскресенье сугробы «вывозили 
машинами» с улиц Центрального 
и Ленинского районов.  Однако 
вмешавшийся в доклад чиновника 
Сергей Колиух, похоже, не был 
настроен также благодушно. Мэр 
в который раз подверг критике 
как действия дворников,  не ра-

ботавших в выходные, так  и глав 
районов, не проконтролировавших 
уборку снега в должной мере.  Рас-
терявшийся от таких «наездов» 
Глотов скомкано доложил о пла-
нируемом ямочном и капитальном 
ремонте дорог, отложенном из-за 
разыгравшейся стихии,  однако 
Сергей Колиух, выразив общее 
недовольство докладом, пригласил 
глав управ Воронежа к себе «на 
ковер». 

Общее негативное впечатление 
от работы коммунальщиков не-
сколько сгладил доклад вице-мэра 
Сергея Курило, рассказавшего о 
преодолении проблем при переходе 
на 100-процентную оплату услуг 
ЖКХ.  По его словам, сейчас в Во-
ронеже работают 25 центров по на-
числению субсидий, еще несколько 

будут открыты в ближайшее время.  
В этих помещениях за счет город-
ской администрации проведен ре-
монт, завезена мебель, в том числе 
стулья и скамейки для ожидающих 
в очереди граждан, биотуалеты и 
даже микроволновые печи. Правда, 
в мэрии не уточнили, кто именно 
сможет воспользоваться этим чу-
дом инженерной мысли.  

Как пояснили «Коммуне» в 
департаменте здравоохранения и 
социального развития Воронеж-
ской области,  до конца февраля в 
центры за субсидиями обратились 
более 87 тысяч семей, из них суб-
сидию получили чуть больше 27 
тысяч семей.  По словам Сергея 
Курило, этот более чем скромный 
результат стал итогом неосведом-
ленности воронежцев, не собрав-

ших всех необходимых документов. 
Даже сейчас, спустя два месяца 
после начала работы центров, суб-
сидия оформляется не более чем 
половине заявителей. 

Уже сейчас мэрия подала заявку 
на получение средств  для выплат 
февральских субсидий, всего будет 
выделено 16 миллионов из город-
ского и 35 миллионов из областного 
бюджетов.  При этом средний раз-
мер такой субсидии составит около 
полутора тысяч рублей.  И если 
с поиском средств  проблем нет, 
то нехватка персонала очевидна. 
Сергей Курило призвал городские 
власти решить вопрос с обучением 
новых специалистов, продумать 
механизм, позволяющий рассре-
доточить во времени граждан, об-
ратившихся за субсидией. 

Трудная судьба субсидий
городские проблемы | Воронеж со снегом, а многие жители ещё без субсидий

В то время как проблема безработицы 
становится все более острой, продолжа-
ют разрабатываться все новые планы 
трудоустройства граждан. В ближай-
шее время планируется создать девять 
тысяч временных рабочих мест, на что 
будет потрачено более 300 миллионов 
рублей. 

Как пояснили корреспонденту «Ком-
муны» в департаменте труда и занятости 
населения, эти средства позволят орга-
низовать временное трудоустройство и 
общественные работы, пройти стажиров-
ку и освоить новую специальность более 
18 тысячам жителей области. Кроме того, 
часть денег пойдет на оказание адресной 
помощи воронежцам, желающим в целях 
поиска работы сменить место жительства 
или открыть собственное дело. 

Более половины этих средств, около 
154 миллионов рублей, будет направле-
но на организацию временных рабочих 
мест на предприятиях области. Как по-
яснил «Коммуне» ведущий консультант 
департамента труда и занятости насе-

ления Николай Титов, на сегодняшний 
день департамент реализует сразу две 
программы: программу занятости на-
селения и программу стабилизации 
рынка труда, в которой и планируется 
создание временных рабочих мест. 
Всего будет создано около девяти 
тысяч временных рабочих мест для 
работников, находящихся под риском 
увольнения. Работа будет предостав-
ляться на срок не более трёх месяцев 
с зарплатой в среднем 4330 рублей. 
Кроме того, в планах департамента вре-
менно трудоустроить до тысячи человек 
и отправить на стажировку полторы 
тысячи работников, преимущественно 
выпускников вузов. 

Возможной ахиллесовой пятой этой 
программы является то, что квалифи-
цированным работникам предлагают 
вакансии уборщиков, сторожей и груз-
чиков. Естественно, что не каждый на 
это пойдет. Пока только около тысячи 
человек изъявили желание перейти на 
временную работу. 

От станка – к метле?
Рынок труда | В качестве меры борьбы с безработицей 
областные власти предлагают уволенным воронежским 
рабочим перейти на менее квалифицированные работы

Сбивать сосульки - эта работа, судя по всему, тоже 
попадает в разряд общественных.

По итогам за январь ре-
гиональное производство 
молока увеличилось на 
17,9%, а мяса – на 29,7 % 
к аналогичному периоду 
прошлого года. 

екатерина ПоляковА

Наибольших результатов 
смогли достигнуть там, где 
хозяйства еще с 2005 года 
включились в реализацию 
национального проекта «Раз-
витие АПК», например, в Ли-
скинском, Россошанском, Бу-
турлиновском, Бобровском и в 
ряде других районов. Сейчас в 
регионе выходят на проектную 
мощность 11 инвестиционных 
проектов, 5 из которых рабо-
тают в Лискинском районе, 
и по одному – в Аннинском, 
Бутурлиновском, Бобровском, 
Верхнехавском, Россошан-
ском и Хохольском районах. 
Впрочем, хороших результатов 
можно достичь и за счет техно-
логически грамотного ведения 
хозяйства. Это подтвердили 
животноводы Таловского, Ка-
ширского, Верхнемамонского 
и ряда других районов, где 
пока не реализуются крупные 
инвестиционные проекты.

Возможность увеличивать 
продуктивность сельскохозяй-
ственных животных напрямую 
зависит от существующей 
племенной базы. И здесь ак-
туальны новые областные 
целевые программы «Развитие 
молочного животноводства» 
и «Развитие мясного ското-
водства».

Правительство области 
принимает комплексные меры 
для привлечения в аграрный 
сектор дополнительных ре-
сурсов. Отметим, что несмотря 
на непростую экономическую 
ситуацию, в 2009 году Мин-
сельхоз РФ выделил области 
только на субсидирование 
племенного маточного по-
головья 53 миллиона рублей, 
что в полтора раза больше, чем 
в прошлом году.

Больше 
молока  
и мяса

Роман геРуСов

Собственно, впервые о фор-
мировании такого списка го-
родские чиновники заявляли 
еще в конце 2008 года. Тогда 
глава управления жилищно-
коммунального хозяйства 
Александр Ковалев пригрозил, 
что попавшие в него компании 
получат серьезные проблемы, а 
работники ЖКХ города станут 
разъяснять воронежцам, кто 
виновен в холодных квартирах 
и длительных отключениях 
воды. 

В первую тройку «черно-
го» списка вошли ОАО «УК 
Центрального района», УЖК 
«Железнодорожный» и ОАО 
«Городская управляющая 
компания». Далее с неболь-
шим отрывом следуют ООО 
«РЭК «Центральный», ООО 
«Стройтрест 2П», ООО «РЭП 
101», ООО «УЭК Мастер» 
и ОАО «УК Коминтернов-
ского района». Как пояснили 
«Коммуне» в информационно-
аналитическом управлении 
городской администрации, 
о с н о в н ы м и  к р и т е р и я м и 
при определении «неблаго-
надежных» компаний стали 
реагирование на проблемы, 
возникающие при обслужи-
вании домов, после заявления 
жильцов и ее оперативность, 
количество жалоб от жильцов, 
качество капитального ремон-
та домов, а также стабильность 
работы в течение отопительно-
го сезона. 

Как отметил Александр 

Ковалев, в «список» имели все 
шансы попасть еще несколь-
ко компаний, в том числе 
ООО «АВА Кров», ОАО «УК 
Ленинского района», ТСЖ 
«Новосел», ООО «Русь М» 
и ОАО «УК Железнодорож-
ного района», однако, после 
предупреждения в конце 2008 
года, учитывая недостатки 
в работе по обслуживанию 
закрепленного жилищного 
фонда, эти компании «заметно 
улучшили свою работу». «В 
настоящее время по данным 
управляющим организациям 
практически отсутствуют 
жалобы и обращения от жи-
телей обслуживаемых домов», 
заявил Ковалев. 

Интересно, что мэрия фак-
тически «сама себя высек-
ла». Дело в том, что сейчас по 
двум организациям ОАО «УК 
Коминтерновского района» 
и ОАО «УК Центрального 
района», в которых учредите-
лем является администрация 
Воронежа, Управление ЖКХ 
рассматривает вопрос о соот-
ветствии занимаемой должно-
сти руководителей указанных 
управляющих организаций.

К сожалению, на этом кара-
тельные функции городских 
властей заканчиваются. Как 
неоднократно заявлял Алек-
сандр Ковалев, единственной 
мерой воздействия мэрии на 
недобросовестные УК явля-
ется увещевание жителей с 
целью недопущения продле-
ния договоров на управление 
домами. 

«Черный» список 
для раздумий
ЖкХ | Мэрия Воронежа назвала 
управляющие компании, имеющие 
наибольшее количество жалоб  
от населения владимир РомАнов

В последнее время неред-
кими становятся случаи неза-
конного использования пер-
сональных данных граждан. 
К примеру, в большинстве 
крупных городов России, 
в том числе и в Воронеже, 
можно без проблем и за уме-
ренную плату купить обшир-
ные базы данных, в которых 
указаны Ф.И.О. людей, их 
адреса, зарегистрированное 
на них имущество, вплоть до 
номера счета в банке. Летом 
2006 года был принят Феде-
ральный закон «О персональ-
ных данных», основанный 
на международных обяза-
тельствах России как члена 
Совета Европы. О практике 
его применения, проблемах 
и перспективах «Коммуна» 

расспросила руководителя 
Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере 
связи и массовых коммуника-
ций по Воронежской области 
Ларису МАКЕЕВУ. 

- Лариса Александровна, 
что такое персональные 
данные и вообще для чего 
они нужны?

- Российское законода-
тельство определяет такие 
данные как любую персо-
нальную информацию, от-
носящуюся к любому лицу, 
в том числе имя, отчество, 
фамилию, дату и место рож-
дения, адрес, семейное, соци-
альное и имущественное по-
ложение, образование, место 
работы, доходы и еще целый 
ряд характеристик. 

Эти данные подвергаются 
обработке, в том числе сбору, 

систематизации, накоплению, 
хранению, обновлению, ис-
пользованию, уничтожению, 
а также передаче. На стадии 
передачи зачастую и проис-
ходят нарушения. 

- А кто занимается подоб-
ной обработкой?

- Многие. Практически 
все организации, которым мы 
предоставляем свои данные- 
школы, больницы, банки, 
работодатели. Эти организа-
ции определяются как «опе-
раторы». 

- Да, список действи-
тельно широк. А как го-
сударственные структуры 
борются с возможными 
злоупотреблениями этих 
организаций при обработке 
таких данных? 

- Закон о персональных 
данных устанавливает целый 

перечень полномочий нашей 
службы по надзору в сфере 
связи и массовых коммуни-
каций в данной сфере. Мы 
имеем право потребовать от 
оператора уточнения, блоки-
рования либо уничтожения 
недостоверной или полу-
ченной незаконным путем 
информации. Кроме того, 
возможно и обращение в суд 
с иском о защите прав гражда-
нина, подготовка и направле-
ние в милицию и прокуратуру 
заявлений с требованием воз-
буждения уголовного дела. 

Впрочем, основные наши 
полномочия заключаются 
все же в предотвращении по-
добных нарушений, а также 
в формировании реестра 
операторов. 

Персональные данные:  
как их защитить?

Безопасность | Уже два года в России действует Федеральный закон  
«О персональных данных», призванный защитить личные данные граждан 
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надежда СувоРинА

Сотрудники Территориального 
фонда обязательного медицинского 
страхования Воронежской области 
приступили к жесткому мониторингу 
выполнения в муниципальных обра-
зованиях региона Закона РФ «Об обя-
зательном медицинском страховании». 
Проверки осуществляются в рамках 
указаний правительства Воронежской 
области об усилении контроля за каче-
ством гарантированных государством 
медицинских услуг населению.

Одна из первых таких проверок 
проведена на территории Богучарско-
го района. Ее итогам, а также анализу 

состояния медицинской помощи в 
Верхнемамонском, Кантемировском 
и Петропавловском районах было по-
священо выездное совещание фонда с 
участием главных врачей центральных 
районных больниц этих районов и 
руководителей страховых медицин-
ских организаций «Альмеда» и «Ин-
комед».

По оценкам проверяющих, в упомя-
нутых больницах и страховых медицин-
ских организациях имеются нарушения 
в организации работы по оказанию 
медицинской помощи пациентам, от-
сутствует необходимый контроль за 
использованием средств обязательного 
медицинского страхования.

Контроль усилен

ПогоДА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
преимущественно без осадков, местами туман; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура -4…+1.

6 марта по области – облачно с прояснениями, 
преимущественно без осадков; ветер юго-восточный, 
порывистый; температура ночью -5…-10, местами до 
-15, днём 0…-5.

7 марта по области – облачно, временами осадки, 
местами сильные, в виде снега, переходящего в 
дождь, местами налипание мокрого снега, гололед, 
кратковременная метель, на дорогах скользко; ветер 
юго-восточный, порывистый, местами сильный; тем-
пература ночью -3…-8, днём -3…+2.

36.2284
∆0.023

45.3543
∇0.4528

Экономим время
и деньги!

досрочная 
подписка - 2009

В Воронежской области проходит  
досрочная подписка на Второе  

полугодие 2009 г. на газету «коммуна». 
продлится она до 31 марта.

как всегда, вас ждут во всех  
почтовых отделениях  
воронежской области. 

неблагоприятные дни и часы  
с  5 по 11 марта
11, среда (пик с 5 до 9 часов)

татьяна ДуБковА, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.



вести

2 | № 30 (25264)  |  Четверг, 5 марта 2009 года   |  КОММУНА www.kommuna.ru 

У карты области
Ольховатский район

- Тема нарушений прав работни-
ков выходит сегодня на первый план, 
- говорит Андрей Анатольевич. - В 
приёмную звонят люди и сообщают 
вопиющие факты. Недавно женщина 
рассказывала, что её дочь заставили 
подписать заявление по собственно-
му желанию. Позднее работодатель 
передумал и предложил заключить 
срочный трудовой договор (в отли-
чие от бессрочного в нём оговорен 
срок, до которого человек работает). 
Замечу: здесь лукавый начальник 
может сам себя загнать в ловушку. 
Ведь для того чтобы сотрудник дал 
согласие на работу по срочному тру-
довому договору, в нём обязательно 
должны быть указаны, какие на то 
есть причины. Нет причин – и такой 
договор можно по суду признать бес-
срочным. Или вот ещё вопиющий 
случай. Учительницу уволили по 
сокращению штата. А затем работо-
датель предлагал ей её же работу (!) 
только с уменьшенным количеством 
часов. Раз человеку предложили 
его же должность, значит, никакого 
сокращения штата на самом деле 
не было.

- Андрей Анатольевич, почему у 
хозяев так велико искушение вы-
нудить работника подписать «по 
собственному желанию»?

- Скорее всего, потому, что при 
увольнении по сокращению штата 
человеку сразу при расчёте выплачи-

вается выходное пособие в размере 
месячного оклада. Если он стано-
вится на учёт в службу занятости и в 
течение последующего месяца не на-
ходит работу, ему обязаны оплатить 
ещё один месяц. В законе написано, 
что в виде исключения работодатель 
оплачивает ему и третий месяц, если 
человек по-прежнему не трудо-
устроился.

- Как быть, если работодатель 
пугает: не уволишься по собствен-
ному желанию, уволю по статье?

- Никогда не надо спешить. На-
чальник предложил вам какой-то 
вариант – сделайте паузу, спокойно 
проанализируйте ситуацию. Порой 
слова «Мне надо подумать», а ещё 
лучше «Мне надо проконсульти-
роваться с юристом» действуют 
безотказно. Во время следующей 
встречи с начальством держите в 
руках Трудовой кодекс (его можно 
купить в любом книжном магазине). 
В большинстве случаев это даёт хо-
роший эффект. 

Кроме этого, вы должны осознать, 
что теперь начальство будет осо-
бенно непримиримым к возможным 
нарушениям дисциплины. Не дайте 
себя запугать! Придирается по мело-
чам – не страшно. Иногда для того 
чтобы от вас отстали, достаточно 
грамотно написанной объяснитель-
ной. Часто ведь как у нас? Работо-
датель затребовал объяснительную, 

и человек, находясь в возбуждённом 
состоянии, пишет её буквально под 
диктовку. А ведь в суде этот документ 
может сыграть большую роль. При-
чём как в пользу работодателя, так 
и против него. Поэтому прежде, чем 
что-то подписывать, подумайте, за-
служивает ваше рабочее место того, 
чтобы за него бороться или нет. 

- В суматохе, которая возникает 
в период массовых увольнений, это 
непросто.

- Поэтому ни в коем случае не 
надо верить слухам и домыслам. А 
для того чтобы лучше представлять 
свои права, нужно изучать законы. 
Начать с важного документа под 
названием «коллективный дого-
вор». Как правило, его работникам 
на руки не дают. Однако висеть на 
видном месте он обязан. В крайнем 
случае, в профкоме уж точно должен 
быть. Иногда в коллективном дого-
воре есть какие-то дополнительные 
льготы. Например, предоставляются 
четыре оплачиваемых часа в неделю 
для поиска новой работы. Когда 
человек знает свои права, их легче 
отстаивать. Если чувствуете, что 
одного Трудового кодекса и кол-
лективного договора недостаточно, 
ищите грамотного юриста. При не-
обходимости проконсультируйтесь 
у двух-трёх специалистов. Для того 
чтобы получить дельные рекоменда-
ции, можно обратиться в приёмные 
Путина, представителя президента, 
общественных правозащитных орга-
низаций. Все они бесплатные. 

- Может ли в случае незаконного 
увольнения человеку помочь проф-
союз?

- Несмотря на то, что новый Тру-
довой кодекс значительно ограничил 

и профсоюзы, и работников в защите 
своих прав, полномочия для того, 
чтобы отстоять интересы работника, 
есть. В любом случае работодатель 
должен учитывать мнение профсою-
за. И если профсоюз указывает, что 
он не согласен с сокращением работ-
ника, работодателю с этим мнением 
придётся считаться. Потому что 
если работник обратится в суд, то 
работодателю нужно будет доказы-
вать, что он на законных основаниях 
проигнорировал мнение профсоюза. 
На самом деле работодатель должен 
заранее уведомить профсоюз о гря-
дущем сокращении штата, убедить, 
что эта мера оправдана и не является 
попыткой компенсировать свою рас-
хлябанность. 

- Сомневаюсь, что это правило 
работает в наших условиях. 

- Все структуры, которые входят 
в Федерацию независимых проф-
союзов России, - работодательские. 
Только подумайте – работодатель 
входит в профсоюз, который, по 
идее, должен отстаивать права его же 
работников! Уже одно это говорит о 
том, насколько реально ждать от него 
помощи. Иногда, правда, на пред-
приятиях параллельно работают два 
профсоюза. Один – работодатель-
ский, второй – свободный.

- Много ли у нас в Воронеже и 
области свободных профсоюзов?

- Мало. К тому же они мало-
численные. А это значит, что ра-
ботодатель вправе игнорировать 
такие профсоюзы. Но это совсем не 
означает того, что свободные проф-
союзы бессильны. Обратившись 
туда, любой человек может получить 
поддержку, консультацию и сопрово-
ждение в суде. 

- Судиться с работодателем ре-
шится далеко не каждый…

- А если другого выхода нет? Хотя 
некоторые люди всё ещё надеются, 
что можно позвонить, припугнуть и 
с помощью телефона разрулить все 
свои проблемы.

Одна из последних историй. На-
чальник сказал, что в связи с кризи-
сом будет оплачивать сотрудницам 
только три рабочих дня в неделю. 
Вместе с тем работать они будут, как 
и раньше, - пять дней в неделю. Кто не 
согласен, пусть пишет заявление по 
собственному желанию. Нарушение 
прав налицо. Ведь если люди выходят 
на работу пять дней в неделю, то и 
оплата должна быть соответствую-
щей. Не хотят работники добиваться 
своих прав через суд, пусть за пять 
дней выполняют трёхдневный объём. 
Это будет правильно. 

Или другая история (к сожале-
нию, распространённая): в трудовом 
договоре указана официальная зар-
плата работника. Однако кроме неё 
он получает ежемесячную доплату в 
конверте. Кризис. Работодатель для 
того, чтобы сократить расходы, уре-
зает неофициальную часть зарплаты. 
Как работнику добиться правды? 
Увы, никак. Подписывая трудовой 
договор, человек согласился на недо-
стойную его оплату труда и таким об-
разом заранее ущемил свои права.

Моё мнение: кризисные истории 
ничего не усугубят, а ещё раз вы-
светят нашу пассивность и безраз-
личие к своим правам. Кстати, мне 
не встретился ни один работодатель, 
который каким-то образом постра-
дал бы от кризиса.

Беседовала Наталья СтолповСкая.

По собственному желанию… начальника
Права | Перед тем, как подписывать заявление на увольнение, загляните в трудовой договор
потеря работы – один из сильнейших стрессов. Малейший страх 
оказаться не у дел заставляет нас нервничать, паниковать, со-
вершать ошибки. а ведь в это время особенно важно сохранить 
холодную голову, - считает главный советник общественной 
приёмной при Уполномоченном по правам человека в РФ в во-
ронежской области андрей РашевСкий.

Алексей ПАвлОв

Ветеранов Афгана 15 февраля 
(день вывода ограниченного кон-
тингента войск) у нас чествовали 
широко и от души. И это пра-
вильно: ветераны заслужили. Но 
именно за праздничным столом 
пришли эти совсем не празднич-
ные мысли – о пьянстве, о том, 
почему наше государство так 
спокойно относится к тому, что 
страна спивается. 

- Потребление алкоголя на 
душу населения, - говорит началь-
ник отделения гигиены питания 
управления Роспотребнадзора 
по Воронежской области Ирина 
Зайцева, - слишком далеко шаг-
нуло за опасную черту. По нашим 
данным душевое потребление 
поднялось до 18 литров чистого 
алкоголя в год. Напомню, что по-
рог безопасности, определённый 
Всемирной организацией здра-
воохранения для любой страны 
в 8 литров, у нас превышен по 
крайней мере вдвое. 

За этим превышением – болез-
ни, ранняя смертность, рождение 
неполноценных детей… С алко-
голем связаны 72 процента всех 
убийств, 42 – самоубийств, 68 
процентов смертей от цирроза пе-
чени, 26 – от сердечно-сосудистых 
заболеваний. Средняя продолжи-
тельность жизни мужчин в России 
– 59 лет. Меньше, чем в Гондурасе, 
Бангладеш или Камбодже. И это 
притом, что доходы от массовой 
травли населения достаются от-
нюдь не государству (примерно 
55 миллиардов рублей), тогда как 
потери оцениваются в 500.

Вопрос уже не в том, кто ви-
новат, надо криком кричать: что 
делать? Сегодня депутаты Гос-
думы готовятся к тому, чтобы 
обсуждать пакет законов по анти-
алкогольной тематике. Не лыком 
шиты и воронежские парламента-
рии: 18 февраля на заседании ко-
митета по предпринимательству 
(председатель комитета Евгений 

Китаев) они ещё раз вернулись 
к областному закону, принятому 
весной 2006 года. Суть вносимых 
на заседание облдумы поправок 
в том, чтобы отменить наличие 
у магазинов потребительской 
кооперации паевого фонда в раз-
мере не менее 300 тысяч рублей 
для того, чтобы осуществлять 
розничную продажу алкогольной 
продукции. В чём тут дело? 

А дело в том, что поднятие 
планки паевого фонда до 300 
тысяч рублей отрезало от продаж 
целую сеть магазинов, торговав-
ших спиртным. Это привело к 
тому, что часть магазинов (осо-
бенно сельских) была вынуж-
дена повесить на дверях замки. 
Увеличение паевого фонда пре-
следовало конечно же благую 
цель, оно было направлено на то, 
чтобы остановить продажу палё-
ной водки, сделать алкогольный 
бизнес более цивилизованным, 
а питие – управляемым. Не в 
смысле – кому и сколько нали-
вать, а в смысле качества упо-
требляемого. 

Но парадокс в том, что эти 
строгости возымели обратную 
реакцию. Водка снова ушла в под-

воротни, в очередной раз произо-
шёл всплеск продажи самогона. 
Вспоминаю собрание предпри-
нимателей в Нижнедевицке.

 - В сельской лавке, - говорил на 
собрании предприниматель Алек-
сандр Шуров, - обычно продаётся 
всё - от водки до ниток, если из 
наших магазинов исчезнет водка, 
то люди окончательно перейдут 
на «палёнку» и самогон.

На собрании привели факты, 
подтверждающие эти слова. На 
70 рабочих мест в скромном селе 
Скупая Потудань уже действует… 
20 точек по продаже самогона. 
Аналогичные примеры можно 
встретить в Павловском, Калаче-
евском (только здесь прекратили 
торговлю 19 магазинов), а также 
в других районах области. 

Впрочем, и цивилизованная 
продажа особой культурой не 
отличается: в минувшем году 
управление Роспотребнадзора по 
Воронежской области изъяло из 
оборота 1,8 тысячи литров вод-
ки и ликёро-водочных изделий. 
Продукция снята с продажи по 
органолептическим и физико-
химическим показателям. 

Подобные примеры можно 

приводить и приводить. Но куда 
важнее не просто констатировать 
факты, а попытаться определить 
причину их возникновения, обо-
значить место - откуда «ноги 
растут». Всю жизнь считалось, 
что у России особый менталитет 
пьющей страны, поскольку ещё 
будто бы князь Владимир сказал: 
«Веселие Руси есть вина питие». 
Но пили во времена Владимира 
медовуху, которая слабее ны-
нешнего пива, к которому при-
кладываются даже школьники. В 
течение трёх веков Россия была 
одной из самых трезвых держав, 
по потреблению алкоголя страна 
занимала предпоследнее место в 
мире. Пьянство усилилось в на-
чале XX века, в 1914 году Нико-
лай II ввёл сухой закон, который 
отменили лишь 12 лет спустя. 
Но и после его отмены Россия 
не слетела с катушек: в 1952 году 
на душу населения приходилось 
лишь 1,9 литра спиртного.

Подлинный взлёт начался с 
реформами Гайдара, который 
отменил государственную моно-
полию на торговлю спиртным. 
Более возрастной, но, увы, не 
просыхающий президент Ельцин 
не в состоянии был помешать 
«младореформаторам». На рынок 
хлынул поток фальсификатов, 
типа спирта «Royal» и всякой 
прочей сивухи. Пей - не хочу. 
Линия рождаемости резко пошла 
вниз, а линия смертности вверх, 
когда они пересеклись, появился 
так называемый «русский крест», 
который до сих пор довлеет над 
страной.

…Говоря об усилиях депутат-
ского корпуса по разрешению 
алкогольной проблемы, уместно 
напомнить, что закон об отнесе-
нии пива к алкогольным напит-
кам блокируется уже 8 лет. В 30 
европейских странах, а также в 
США и Канаде введены ограни-
чения по реализации спиртного, 
такой вольницы, как у нас, нет ни 
в одной стране. 

Русский крест
в зеркале закона | За десять лет войны в Афганистане погибло 14 тысяч россиян.  
А в прошлом году от водки полегло 75 тысяч наших сограждан – в пять раз больше

Они до начала обработки чьих-то 
данных обязаны уведомить об этом 
нашу Службу. На основе таких уве-
домлений мы формируем реестр. 

- Поясните подробнее, как про-
исходит формирование реестра 
операторов?

- Реестр формируется уже более 
года. Кстати, по числу включенных 
в него лиц наше управление входит 
по России в число лучших. Мы по-
лучаем уведомления, обрабатываем 
их и включаем в реестр, который 
ведется центральным аппаратом на-
шей Службы. Зачастую, анализируя 
различные сферы деятельности, мы 
сами отправляем запросы о предо-
ставлении уведомлений. К примеру, 

в этом году мы обратили внима-
ние на аудиторские организации, 
туроператоров и турагентства. Не 
ослабляется контроль за гостини-
цами, банками, негосударственными 
пенсионными фондами, кадровыми 
агентствами, агентствами недвижи-
мости, управляющими компаниями 
и ТСЖ. Тех руководителей, которые 
не предоставляют по нашему за-
просу необходимую информацию, 
мы предупреждаем об ответствен-
ности. 

- Лариса Александровна, есть ли 
у Службы взаимодействие с органа-
ми власти?

- В процессе работы мы регулярно 
сотрудничаем с органами испол-
нительной власти Воронежской 

области, в том числе обладминистра-
цией, недавно появившимся прави-
тельством области, департаментом 
образования, здравоохранения, 
социальной защиты. Постоянно 
работаем с местными администра-
циями - не только Воронежа, но и 
районов и поселений. Активную 
помощь нам в этом деле оказали 
главы Богучарского, Ольховатского, 
Петропавловского и Подгоренского 
районов. А вот руководство Аннин-
ского, Верхнехавского, Каменского 
и Новоусманского районов прак-
тически не отреагировало на наши 
призывы. 

Кроме того, мы взаимодействуем 
с Торгово-промышленной палатой, 
региональным отделением ОПОРы 

России, Союзом промышленников и 
предпринимателей области. 

- Появились ли уже первые ре-
зультаты работы закона « О персо-
нальных данных» в Воронежской 
области? 

- Да. Их пока немного, но это ведь 
только начало. В ушедшем году к нам 
поступило заявление от одного из 
банковских клиентов. Выяснилось, 
что его данные банк передал коллек-
торскому агентству. Сейчас заявле-
ние передано для разбирательства в 
прокуратуру по месту нахождения 
оператора персональных данных 
в другом регионе России. Кроме 
того, уже в этом году мы получили 
информацию, что на сайте управле-
ния ФНС по Воронежской области 

выложены списки должников, в том 
числе их Ф.И.О. и ИНН. Мы уже от-
правили руководству ФНС письмо 
с указанием нарушений положений 
ФЗ «О персональных данных». 
Кроме того, на прошлой неделе мы 
потребовали прекратить вывешивать 
около подъездов списки должников 
ООО «Воронежрегионгаз». 

- Куда может обратиться граж-
данин, если считает, что его права 
нарушены?

- Письменные обращения необхо-
димо отправлять на имя руководи-
теля Управления по адресу: 394006, 
г. Воронеж, ул. Куцыгина, 29а. Для 
получения более подробной инфор-
мации можно зайти на наш сайт: 
http//36.rsoc.ru. 

Персональные данные: как их защитить?
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повысили  
квалификацию

В Москве прошло совеща-
ние руководителей программ 
повышения квалификации 
вузов России, организованное 
Федеральным агентством по об-
разованию. Подведены работы 
системы в 2008 году, поставле-
ны новые задачи. В отчетном 
докладе отмечено: ВГУ - на 
первом месте по количеству 
преподавателей вузов, про-
шедших здесь повышение ква-
лификации по приоритетным 
направлениям. Наибольшей 
популярностью пользовались 
«Нанотехнологии и наноин-
дустрия», «Информационно-
коммуникационные техно-
логии», «Проблемы качества 
обучения», «Гуманитарные про-
блемы современности», «Педа-
гогика и психология». Институт 
повышения квалификации ВГУ 
планирует открыть несколько 
новых направлений, сообщает 
пресс-служба вуза. 

адаптировались 
творчески 

В Волгограде собрались на 
Вторую Всероссийскую научно-
практическую студенческую 
конференцию «Профессио-
нальное самоопределение мо-
лодёжи как фактор её успешной 
адаптации в современном со-
циуме» студенты средних про-
фессиональных образователь-
ных учреждений Московской, 
Волгоградской, Тамбовской, 
Ростовской, Пермской обла-
стей. Приняли в ней участие 
и студенты Борисоглебского 
сельскохозяйственного тех-
никума. Алексей Холодков на 
секции общепрофессиональных 
и естественно-научных дис-
циплин представил свою ис-
следовательскую работу о А.К. 
Нартове и его изобретениях, за 
которую удостоился диплома 
третьей степени. Его научный 
руководитель Жанна Сущенко 
отмечена благодарственным 
письмом организаторов. 

виталий ЧеРНиков.

Сахарная столица
Если не в России, то уж в 

нашей Воронежской области 
райцентр Ольховатка являет-
ся «сахарной столицей». Год 
1834-й. Слева речка, справа реч-
ка, меж ними хатки под ольхой. 
В этой-то слободе её владелец, 
больше известный как историк, 
Александр Чертков построил 
одним из первых в Отечестве 
сахарный завод. И поныне 
сахар здесь отжимают-варят 
из свекольных корней. Сейчас 
старейшее предприятие пере-
живает очередное «рождение 
наново». Комбинат капитально 
реконструируется силами и на 
средства акционерного обще-
ства «Продимекс» - возрожда-
ется «на ходу», без остановки 
производства. Результаты на-
лицо - в минувшем сезоне тут переработали 518 тысяч тонн свё-
клы, а выход сахара составил 16,02 процента. Показатели лучшие 
в истории комбината.

Завод на селе
В селе Шапошниковка на машинном дворе бывшего колхоза 

«Заря» обжилось акционерное предприятие по ремонту, сборке 
и выпуску механических опрыскивателей. Без этой техники не 
обойтись в поле при защите посевов от сорняков, вредителей и 
болезней. К весенней страде у сварщиков Дмитрия Гринченко, 
Александра Соловьёва, у токаря Евгения Денисова, у слесаря 
Алексея Москаленко и их товарищей заказов «под завязку». Они 
к посевной рассчитывают изготовить сотню привычных агрегатов 
с размахом «крыльев» в 18 и 21 метр. Есть и новинка с захватом в 
24 метра. Гидравлическая система опрыскивателя отечественная, 
лишь распылители пока зарубежные.

Молочные родники
Сельхозпредприятие «Юни», сделав серьёзный прорыв в по-

леводстве - с его участием Ольховатский район стал «зерновым» 
лидером в области, - основательно занимается возрождением 
молочного животноводства. Строится современный комплекс в 
Дроздово. В селах Юрасовка, Первомайское, Марьевка отремон-
тированы опустевшие было корпуса. Коровники заселены молод-
няком, закупленным в хозяйствах нашей и соседней Белгородской 
областей. На фермах начался растёл в стадах. Теперь под крылом 
«Юни» и крестьянско-фермерское хозяйство «Агроресурсы» в 
Копанной. Тут создан мощный кормоприготовительный цех, где 
вырабатывают кормосмеси по заявкам зоотехников - для тёлок, 
для коров дойных и находящихся в «декретном отпуске». До-
ярки работать не разучились. Высокие «летние» надои у Галины 
Кисёлевой, Марии Гутары, Людмилы Лукьяненко, Ирины Пуш-
карской и их подруг.

паcпортный форум
Старшеклассники школ Ольховатского района и курсанты 

проф техучилища приняли участие в молодёжном форуме «С 
верой в Россию». О том, что ребята - будущие избиратели, об 
их правах рассказали глава района Иван Резник, представители 
местной власти и политических партий. А главным событием 
сбора стало торжественное вручение паспортов гражданина Рос-
сии Тамаре Гура, Ивану Харченко, Марине Корчагиной, Артёму 
Калашникову, Анастасии Кравченко и другим учащимся.

Спорту всe возрасты покорны
И детьми, и взрослыми сразу стал любим недавно открытый 

в пригороде райцентра Заболотовка спортивный дворец «Звёзд-
ный». Заместитель директора детско-юношеской спортшколы 
Николай Холодён рассказывает: «В бассейн на уроки плаванья 
рассчитываем подвозить по графику учащихся со всех школ 
района. Уже купаются ребята из Больших Базов, Ольховатки 
и Заболотовки. Вечером плавают все желающие за умеренную 
плату. Тренеры ведут занятия баскетбольные, волейбольные, по 
настольному теннису. Тут теперь место районных и зональных 
соревнований. В выходные на первенстве по мини-футболу при-
нимаем команды из Репьёвки, Каменки, Подгоренского, Верхнего 
Мамона, Петропавловки, Кантемировки».

Рушник-«оберег»
Главной достопримечательностью выставочного зала-музея 

«Ольховатская сокровищница» стал рушник «дружных мастериц», 
оберегающий всех от напастей. Восьмиметровое полотенечное по-
лотнище поочередно украшают вышивками лучшие рукодельницы. 
Затейливые старинные «бабушкины-мамины» мотивы звучат в узо-
рах, которые уже сотворили Галина Ткаченко, Светлана Штанько, 
Ольга Панченко из Ольховатки, Антонина Яковенко из Дроздово, 
Елена Гончарова из Караяшника и их подруги. 

Музею имя краеведа
Богат экспонатами Ольхо-

ватский районный историко-
краеведческий музей. О древно-
стях напоминают кости мамонта, 
каменные топоры и наконечни-
ки стрел. Из времён «поближе» 
- крестьянская утварь. Есть 
документы, фотографии о зна-
менитых земляках - историке 
Николае Костомарове, предках 
писателя Антона Чехова, дворя-
нах Чертковых. Есть портреты 
и биографии Героев Советского 
Союза и Социалистического 
Труда. Сейчас здесь взялись 
обновлять витрины, стенды.  
А ещё - общественность пред-
лагает присвоить обновлённому 
музею имя его главного создателя. Речь о Георгии Алексеевиче 
Караичеве. В памяти земляков он остался опытным руководителем 
и знатоком истории края.

пётр ЧалЫй, соб. корр. «коммуны», фото Николая СкляРеНко.

Любовь Ковылина -  
опытный слесарь  
и капитан женской  
волейбольной команды.

Татьяна Сендецкая - опытная телятница в Юрасовке.

Георгий Караичев
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Главная тема
26 февраля в Парламентском центре под пред-
седательством Владимира КЛЮЧНИКОВА (руково-
дитель фракции «Единая Россия») состоялось 43-е 
заседание областной Думы IV созыва, на котором 
был рассмотрен вопрос о наделении Алексея 
ГОРДЕЕВА полномочиями губернатора Воронеж-
ской области. Кроме этого, безусловно, самого 
главного общественно-политического события, в 
повестке дня заседания регионального парламен-
та значилось еще более 20 различных вопросов. 

В нём приняли участие 
полномочный представитель 
Президента РФ в Центральном 
федеральном округе Георгий 
Полтавченко, первый заме-
ститель полпреда Президента 
в ЦФО Антон Фёдоров, дей-
ствующий губернатор области 
Владимир Кулаков, министр 
сельского хозяйства РФ Алек-
сей Гордеев, главный феде-
ральный инспектор в Воронеж-
ской области Павел Кораблёв, 
депутаты Государственной 
Думы – члены фракции «Еди-
ная Россия» Юрий Исаев, 
Галина Карелова, Николай 
Ольшанский, Александр Сы-
соев, Сергей Чижов, член 
Совета Федерации РФ Кон-
стантин Ерёменко, председа-
тель областного суда Виталий 
Богомолов, прокурор области 
Николай Шишкин, председа-
тель областного совета профсо-
юзов Алексей Овчинников, 
председатель Общественной 
палаты области Борис Пра-
солов, ответственные работ-
ники правительства области, 
представители общественных 
организаций и СМИ.

Первым депутаты рассмо-
трели вопрос о наделении 
А.В. Гордеева полномочиями 
губернатора Воронежской об-
ласти. Как известно, данная 
кандидатура была внесена на 
рассмотрение областной Думы 
16 февраля с.г. Президентом 

России Д.А. Медведевым. С 
предложением поддержать 
решение Президента РФ к 
парламентариям обратился 
Георгий Полтавченко. 

– В случае принятия депу-
татским корпусом положитель-
ного решения, – сказал Георгий 
Сергеевич, – Воронежская 
область получит опытного 
управленца, грамотного руко-
водителя, человека, который с 
большим интересом и добросо-
вестно будет работать на благо 
всех воронежцев.

Мнение членов фракции 
«Единая Россия» выразил 
председатель комитета об-
ластной Думы по аграрной по-
литике и земельным вопросам 
Николай Гапоненко.

– Алексей Васильевич – 
известный в России человек, 
один из самых узнаваемых и 
авторитетных министров, – 
подчеркнул он. –  Мы уверены, 
что он выполнит возложенную 
на него миссию, направит все 
свои лучшие качества, опыт и 
знания  на благо воронежцев, 
во имя великой России.

В ходе голосования 48 депу-
татов областной Думы из 52, 
принявших участие в заседа-
нии, высказались в поддержку 
кандидатуры А.В. Гордеева на 
должность губернатора Во-
ронежской области. Четыре 
депутата областной Думы – 
члена фракции КПРФ – не 

приняли участие в голосова-
нии.

Избранный губернатор  
А.В. Гордеев поблагодарил 
депутатов за оказанное ему 
доверие и выступил с короткой 
речью (публикуется в этом 
номере). 

Церемония вступления в 
должность избранного губер-
натора Воронежской области 
А.В. Гордеева состоится 12 
марта с. г. на торжественном 
заседании областной Думы.

***
В ходе заседания областной 

Думы были внесены изменения 
в Закон «О программе эконо-
мического и социального раз-
вития Воронежской области 
на 2007-2011 годы». Общий 
объём финансирования про-
граммы увеличится на 7 млрд. 
438 млн. рублей и составит  
310 млрд. 667 млн. рублей. 

В частности, изменения 
затронули раздел «Агропро-
мышленный комплекс». В 
его подраздел «Производство 
пищевых продуктов» внесён 
инвестиционный проект «Рас-
ширение и техническое пе-
ревооружение производства 
масложировой продукции», ко-
торый будет реализован ОАО 
«Евдаковский масложировой 
комбинат». Общий объём ин-
вестиций по проекту составит 
1 млрд. 850 млн. рублей, где 

собственные активы составят 
1 млрд. 195 млн. рублей и за-
ёмные средства – 654 млн. 
рублей.

В подразделе «Производ-
ство сельскохозяйственной 
продукции» скорректирова-
ны инвестиционные проекты 
«Развитие племенного жи-
вотноводства в Воронежской 
области» и «Реконструкция 
комплекса по производству 
молока». Первый из них будет 
внедрён на ООО «Воронеж-
мясопром», где предусмотрено 
увеличение общего объёма 
финансирования с 2 млрд. 378 
млн. рублей до 7 млрд. 925 
млн. рублей. Второй – в СХА 
им. Мичурина Терновского 
муниципального района, где 
общий объём финансирования 
также возрастёт с 88 до 129 млн. 
рублей. 

В результате реализации ин-
вестиционных проектов будет 
создано 954 новых рабочих ме-
ста, дополнительные платежи 
в областной бюджет составят  
1 млрд. 727 млн. рублей.

Внесены изменения в Закон 
«Об областном бюджете на 
2009 год и на плановый период 
2010 и 2011 годов». Статья 21 
данного закона дополнена но-
вым пунктом, согласно которо-
му в первом квартале 2009 года 
доведение до главных распоря-
дителей средств областного 
бюджета лимитов бюджетных 
обязательств осуществляется, 
в первую очередь, по социально 
значимым расходам. Они свя-
заны с выплатой заработной 
платы и начислениями на неё, 
социальным и лекарственным 
обеспечением населения, за-
купкой продуктов питания, 
оплатой коммунальных услуг, 
безвозмездными перечисле-
ниями бюджетам (кроме суб-
сидий на софинансирование 
объектов капстроительства), 
обслуживанием государствен-
ного долга.

Принятие данных поправок 
не повлечёт за собой увели-
чение расходов областного 
бюджета.

Вектор разВития региона на долгие годы

– Уважаемый Владимир 
Иванович! Уважаемые де-
путаты! Я благодарен вам за 
высокое доверие и за консоли-
дированное голосование. Вос-
принимаю это как аванс. Нам 
предстоит большая работа. На-
кануне мы провели ряд встреч 
с депутатским корпусом, с 
общественностью, с предста-
вителями промышленности, 
бизнеса, предпринимательства. 
Обсуждали разные вопросы, 
в том числе проблемы агро-
промышленного комплекса, 
промышленности, науки, стро-
ительства, транспорта, здраво-
охранения, образования, ЖКХ, 
малого бизнеса, молодёжной 
политики, спорта. Наверное, 
неправильно мне было бы сей-
час в своём выступлении давать 
какие-то оценки, выстраивать 
приоритеты, тем более, гово-
рить о деталях. Можно многое 
перечислять, и неправильно 
было бы утверждать, что что-то 
из этого не является приори-
тетным. 

Очень важно, чтобы мы 
вместе выбрали правильные 
«точки роста» и смогли преодо-
леть серьёзные, наболевшие 
проблемы области. Конечно, я 
вынужден сказать о том, что у 
нас будет главная краткосроч-
ная задача – адаптация эконо-
мики и населения к глобаль-
ному, а теперь, можно сказать, 
и внутреннему финансово-
экономическому кризису. Мы 
вынуждены будем обращаться 
к управленцам, руководителям 
предприятий всех хозяйствую-
щих субъектов, собственникам, 
чтобы на этом этапе первым 
их чувством было чувство со-
циальной ответственности. Мы 
должны быть откровенными и 

перед населением: это сложный 
период, и мы должны пройти 
его вместе. Как губернатор 
обещаю со стороны власти 

помочь населению преодолеть 
этот кризисный период, и в 
первую очередь – малоимущим 
гражданам.

Я посмотрел целый ряд 
показателей по области. На-
верное, есть смысл о некоторых 
сказать. Вы их знаете, но я 
считаю это необходимым сде-
лать, так как это станет для нас 
«красной нитью» в работе. 

Валовой региональный 
продукт на душу населения 
– 85 тыс. рублей, в среднем 
по России – 186 тыс. рублей, 
занимаем 64-е место в России. 
Среднемесячная начисленная 
заработная плата занятых в 
сфере экономики – 10 тыс. 
рублей, в среднем по России 
– 14,2 тыс. рублей, занимаем 
61-е место. Среднедушевые 
доходы населения в ноябре 
– 9, 9 тыс. рублей, занимаем 
66-е место по России. Объём 
инвестиций в расчёте на одного 
человека – 12 тыс. рублей, в 
среднем по России – 23 тыс. 

рублей, занимаем 54-е место. 
Уровень организации госу-
дарственного управления по 
итогам 2007 года оценивает-
ся федеральной властью как 
63-е место по России. Низкая 
эффективность деятельности 
системы здравоохранения под-
тверждается оценками населе-
ния. По результатам опросов, 
более 65% населения дают ей 
неудовлетворительную оцен-
ку. Лишь 22,6% опрошенных 
считают, что деятельность ис-
полнительной власти удовлет-
ворительная – это 77-е место 
по России. Я говорю об этом 
не в порядке критики, а уже 
самокритики. Это уже и моё 
место как губернатора, а также 
нашего большого «коллектива» 
власти в иерархии российских 
регионов.

В ходе встреч часто звучало, 
что Воронеж, столица Чернозе-
мья, имеет большую историю. 
Это действительно так. Наша 
с вами задача – в предстоящей 
пятилетке войти, как минимум, 
в тридцатку регионов России, 
улучшив показатели вдвое. 

Хотел бы сказать о первых 
и главных шагах. На встрече 
с депутатами речь шла о том, 
как не разбрасываться, как 
сделать правильные и после-
довательные шаги. Выделю три 
направления. 

Первое: создать эффектив-
ную современную структуру 
управления исполнительной 
власти на уровне региона – я 
говорю о правительстве. 

Второе: вопросы подбора 
кадров. Требуются специали-
сты, которые могут не только 
активно действовать, но и от-
вечать за свои решения. Назову 
три основных принципа: по-

рядочность, профессионализм 
и инициативность. 

И третье: создать действен-
ную систему взаимоотношений 
губернатора с правительством, 
со всеми ветвями власти, а 
также, соответственно, с пред-
ставителями общественности, 
бизнеса и всех тех организаций, 
которые работают на воронеж-
ской земле, включая местное 
самоуправление – в первую 
очередь, глав районных муни-
ципалитетов.

Ещё раз заверяю вас, что 
буду работать искренне, чест-
но, с душой, максимально ис-
пользуя весь свой опыт, знания 
и желание. 

Вспоминаются слова одного 
из мыслителей: то, что остаётся 
позади нас, и то, что ждёт нас 
впереди, имеет очень малое 
значение по сравнению с тем, 
что находится у нас внутри. 
Воспринимаю сегодняшнее 
избрание как свою историче-
скую миссию для того, чтобы 
оставить глубокий добрый след 
на воронежской земле, чтобы 
через несколько лет я мог слы-
шать от вас, жителей Воронежа: 
«Он наш земляк!». Для меня 
это имеет принципиальный 
характер. Основная моя цен-
ность – это моя репутация перед 
всеми жителями Воронежской 
области. 

Я желаю нам всем успеха 
и удачи на этом непростом 
историческом пути развития 
Воронежской области. Ко-
нечно, для меня очень важно 
оправдать доверие и те боль-
шие надежды и ожидания, ко-
торые, я чувствую, появились в 
области с моим приходом. Ещё 
раз спасибо за доверие. Будем 
работать!

Отвечая на вопрос о причинах смены 
власти в регионе, Г.С. Полтавченко, в част-
ности, подчеркнул, что происходит смена 
руководящих кадров по всей стране, сегод-
ня она «достигла» Воронежской области. 
На смену одному руководителю приходит 
другой, не менее опытный. 

– Стоит задача – сделать максимум для 
того, чтобы регион динамично и поступа-
тельно развивался, и повышалось каче-
ство жизни. К Владимиру Григорьевичу 
Кулакову нет серьёзных претензий. Его 
опыт ещё будет востребован в иных сферах 
общественно-политической жизни. 

– Уходя из правительства, – заявил 
журналистам А.В. Гордеев, – я ощутил 
очень доброжелательный настрой всех сво-
их коллег: министров и председателя пра-
вительства В.В. Путина. Считаю, что буду 
работать с ними в одной команде. Между 
федеральным правительством и регионами 
должна быть налаженная обратная связь, 
и я готов стать частью этой связи.

Говоря о своей работе в качестве 
министра сельского хозяйства РФ,  
А.В. Гордеев привёл несколько цифр, 
характеризующих развитие АПК. Десять 
лет назад почти 90% сельхозпредприятий 
были убыточны. Общий убыток отрасли 
составлял 40 млрд. рублей. По итогам 
2008 года почти 90% сельхозпредприятий 
сработали с прибылью, которая составля-
ет свыше 100 млрд. рублей. Повышается 
экспортный потенциал отрасли. Россия 
поставляет на мировой рынок около 15-

17 млн. тонн зерна. В структуре экспорта 
сельхозпродукция занимает третье место 
после углеводородов и продукции ВПК. 
По словам Гордеева, прошедшие годы для 
него были трудные, но и самые счастли-
вые в жизни.  Он выразил надежду на то, 
что таких же результатов своего труда 
сможет достичь, работая в Воронежской 
области.

– Понимаю, что меня будут воспри-
нимать, в первую очередь, как лоббиста 
сельского хозяйства, – заметил Гордеев. 
– Но совершенно очевидно, что экономи-
ческой основой области является город. 
Очевидно, что здесь накопились серьёзные 
социальные проблемы. Будем уделять 
пристальное внимание всем проблемам, 
взаимодействовать с мэром города, искать 
резервы. Об имеющихся резервах можно, 
например, судить по структуре затрат в 
такой сфере, как ЖКХ. Эти проблемы мне 
хорошо известны, поскольку в своё время 
я являлся заместителем главы крупного 
района в Подмосковье.

По словам избранного губернатора Во-
ронежской области, он не будет устраивать 
«революцию», поскольку его предшествен-
ник В.Г. Кулаков создал в области серьёз-
ный потенциал. Тем не менее, Гордеев 
намерен оптимизировать работу админи-
стративного аппарата, сделать так, чтобы 
затраты на его содержание уменьшились, а 
отдача увеличилась. В этой работе он будет 
опираться на советы В.И. Ключникова и 
депутатов областной Думы. 

А.В. Гордеев выразил своё отношение к 
повышению тарифов на электроэнергию 
для сельхозтоваропроизводителей, что 
поставило АПК на грань выживания.

– На недавнем заседании правитель-
ственной комиссии, – отметил Алексей 
Васильевич, – которое проводил первый 
вице-премьер В.А. Зубков, этот вопрос был 
одним из ключевых. На мой взгляд, посту-
пили очень поверхностно и необдуманно, 
когда сельхозтоваропроизводителей и 
бюджетные организации определили в 
категорию с самыми высокими тарифны-
ми планами за электроэнергию. Сейчас 
мы рассматриваем, как можно изменить 
положения о тарифах. Надеюсь, вопрос 
будет урегулирован в ближайшее время. 
Пятого марта эту тему обсудят на засе-
дании Правительства РФ, посвященном 
обеспечению весенне-полевых работ в 
стране. Также я планирую говорить об этом 
в своем докладе В.В. Путину. Как только 
федеральная власть вернет сельское хо-
зяйство в прежнюю группу потребителей, 
проблемы воронежских крестьян решатся 
сами собой.

А.В. Гордеев чётко и однозначно ответил 
на вопрос о его отношении к «двоевластию 
на селе», когда наряду с главой муници-
пального района есть и глава администра-
ции района.

– Отношусь плохо к такой конструкции 
власти. Считаю, что на уровне области и 
на уровне района должно быть одно от-
ветственное лицо, – заявил он.

Отвечая на вопросы журналистов, 
Гордеев сказал, что намерен «врастать» в 
воронежскую землю основательно и поэто-
му поселится с семьёй в Воронеже. Здесь 
оказалось много его однокашников. Один 
из таких ближайших людей – Валерий 
Некрылов. С ним будущий федеральный 
министр служил в армии в Хабаровском 
крае, строил БАМ. 

Выступление избранного губернатора  
Воронежской области А.В. ГОРДЕЕВА 

– Чем руководствовались депутаты областной Думы при 
утверждении кандидатуры Гордеева на пост губернатора?

– Выбором Президента Российской Федерации. Алексей Васи-
льевич – человек, известный всей стране как прекрасно подготов-
ленный, грамотный, эрудированный и работоспособный руководи-
тель. Он имеет большой опыт управленческой работы. Это очень 
важно. У него – своё видение развития как сельского хозяйства, 
так и экономической, социальной сфер. Причём не только нашего 
региона, но и России в целом. Когда его кандидатура обсуждалась 
на фракции КПРФ областной Думы, я спросил: «Если не такой, то 
какой человек, по-вашему, нужен на этом посту?». И сегодня, как 
вы заметили, коммунисты не голосовали. Правда, не все…

– Насколько серьёзны протесты коммунистов?

– Это проявление партийной дисциплины, выполнение указа-
ний ЦК. Что говорить, если они в течение трёх лет не голосуют за 
бюджет! Ведь иначе народ может забыть про своих «героев»…

– Ранее вам были известны показатели, которые сегодня 
озвучил А.В. Гордеев?

– Хотя они несколько устарели (это показатели Роскомстата 
за 2007 год), не секрет, что в области произошёл спад объёмов 
промышленного и сельскохозяйственного производства к уровню 
девяностого года. Мне как руководителю это известно. Однако 
нет никаких сомнений, что при всех недостатках и упущениях 
в течение последних шести лет мы развивались поступательно. 
За эти годы, из которых наиболее успешным был 2008-й, создан 
хороший задел. Самое главное – нам есть, над чем работать. 

После заседания областной Думы В.И. КЛЮЧНИКОВ ответил  
на вопросы представителей центральных и региональных СМИ

Официальная хрОника
На 43-м заседании 

регионального пар-

ламента заместите-

лем председателя 

областной Думы 

избран Пётр СЕМЁ-

НОВ, председатель 

комитета по делам 

молодёжи и спорту 

(фракция «Единая 

Россия»).

Пётр Иванович родился в 1957 году 
в селе Нижний Икорец Лискинского 
района. В 1980 году окончил ВИСИ. 
Доктор технических наук, Заслуженный 
строитель РФ.

Трудовую деятельность начал в 1980 
году. Работал мастером, технологом, 
старшим технологом на заводе «Спец-
железобетон» в г. Георгиу-Деж (ныне – 
Лиски). В 1981-1985 годах был вторым 
секретарем Георгиу-Дежского горкома 
ВЛКСМ, инструктором обкома ВЛКСМ, 
первым секретарем Новохопёрского 
райкома ВЛКСМ, заведующим отделом 

комсомольских организаций обкома 
ВЛКСМ. С 1985 по 1994 годы работал на 
заводе ТМП инженером-конструктором, 
главным инженером, начальником 
отдела капитального строительства, 
заместителем генерального директора 
по капстроительству. С 1994 по 2006 
годы – генеральный директор АОЗТ 
«Воронеж-Дом». 

С июня 2006 года по настоящее время 
– председатель комитета. При его актив-
ном содействии был создан Молодёжный 
парламент области и открыт Дворец мо-
лодёжи в Воронеже.

– Проект данного закона разработан в 
соответствии со статьёй 19 Жилищного 
кодекса РФ и статьёй 1 областного за-
кона «О жилищном фонде Воронежской 
области». Ими предусмотрено создание 
жилищного фонда коммерческого исполь-
зования, находящегося в государственной 
собственности.

Закон определяет жилищный фонд 
коммерческого использования как сово-
купность жилых помещений, принадлежа-
щих на праве собственности Воронежской 
области, которые используются для про-
живания граждан на условиях возмезд-
ного пользования. По иным договорам, 
заключаемым в порядке и на условиях, 
предусмотренных Гражданским кодексом 

РФ, они также могут быть предоставлены 
лицам во владение и (или) пользование.

Вышеуказанный жилищный фонд дол-
жен формироваться из жилых помещений, 
построенных или приобретённых за счёт 
средств областного бюджета или безвоз-
мездно переданных области в собствен-
ность. Их пригодность для проживания 
определяется в порядке, предусмотренном 
жилищным законодательством. 

Договор найма жилого помещения ком-
мерческого использования, как указано в 
нормативном правовом акте, заключается в 
письменной форме, в порядке, установлен-
ным гражданским законодательством РФ, 
на срок не более пяти лет. По истечении 
указанного временного отрезка нанима-

тель имеет преимущественное право на 
заключение следующего договора найма 
на новый срок. 

В законе предусмотрено, что заклю-
чению данных договоров гражданами, 
претендующими на получение жилого 
коммерческого помещения в виде отдель-
ной квартиры, жилого дома (части жило-
го дома) или иного жилого помещения, 
должна предшествовать подача заявок 
о предоставлении такого помещения по 
утверждённой форме. Уполномоченный 
орган ведёт учёт поступивших заявок.

В законе определены и другие полномо-
чия региональных органов государственной 
власти по вопросам предоставления гражда-
нам данных жилых помещений. Например, 
базовая годовая ставка платы за предостав-
ление в возмездное пользование помеще-
ний вышеназванного жилфонда ежегодно 
утверждается законом об областном бюдже-
те и зачисляется в его доход в соответствии 
с действующим законодательством. 

Жилфонд коммерческого использования узаконен
На 43-м заседании областной Думы IV созыва был принят Закон «О жилищ-
ном фонде Воронежской области коммерческого использования». Мы по-
просили прокомментировать его основные положения заместителя пред-
седателя комитета областной Думы по строительному комплексу и комму-
нальному хозяйству Виктора МЕСНЯНКИНА (фракция «Единая Россия»).

В день пленарного заседания регионального парламента полномочный 
представитель Президента РФ в Центральном федеральном округе 
Георгий ПОЛТАВЧЕНКО, избранный губернатор области Алексей 
ГОРДЕЕВ, действующий губернатор области Владимир КУЛАКОВ, 
председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия» 
Владимир КЛЮЧНИКОВ провели пресс-конференцию для журналистов 
федеральных и местных СМИ.



должен строить, – считает Иван Степанович. – 
Хорошо построенный дом стоит века, остаётся 
детям, внукам. 

Возведённые для железнодорожников жилые 
кварталы за время пребывания Васильевым 
начальником отделения дороги занимают 250 
тысяч кв. м. Это целый город с населением  
15-16 тысяч человек!

Пришлось преодолевать немало сложностей. 
Иван Степанович умел делать это весьма изо-
бретательно и творчески.

– Тогда, в начале 90-х, остро не хватало си-
ликатного кирпича. Мы создали в Лискинском 
песчаном карьере ТОО «Силикат». И проблема 
со стеновыми материалами была решена. Стало 
не хватать извести – организовали ТОО «Бело-
горье». Пришлось восстанавливать и практиче-
ски уничтоженный завод «Спецжелезобетон».

Лискинское отделение ЮВЖД во время 
работы Васильева четыре раза становилось 
победителем отраслевого соревнования: оно не 
просто справлялось с перевозками, оно делало 
это лучше многих.

Репутацию крепкого хозяйственника Васи-
льев подтвердил тем, что присоединил слабые 
колхозные хозяйства к подсобным хозяйствам 
железной дороги. Это было спасением.

Земля в семье Васильевых всегда почиталась 
за особое благо. 

– Отец любил говорить: «Смотри, сынок, 
по сокровищам ходишь. Сумей только их под-
нять…» – вспоминает Иван Степанович.

Вот и хозяйство сельское он поднимал по 
мере сил совсем не для того, чтобы прибыль из-
влекать. А для того, чтобы жизнь родной земли 
поддерживать. С момента принятия в отделение 
ЮВЖД колхозов «Прогресс» и «Маяк» для 
бывших колхозников было построено более 10 
одноквартирных коттеджей, детский садик на 
40 человек, столовая, Дом культуры, ангар, пи-
лорама, складские помещения, газифицировано 
около 500 домовладений. А железнодорожники 
получили продукты самого лучшего качества. 

В колхозе «Маяк» возродили конеферму. Ло-
шадей завели отборных, породистых. 30 детишек 
занимались в конноспортивной секции. Брали 
только тех, кто учится без «троек». И неуспе-
вающих значительно поубавилось…

Когда Иван Степанович возглавил Юго-
Восточную дорогу, он продолжал активно за-
ниматься строительством. В его подчинении 
было около 100 тысяч человек. По масштабам 
деятельности его должность была генеральская. 
Но трудился он не ради почестей и званий – ради 
каждого из тысяч  его подчиненных.

Главной своей заслугой Васильев считает 
то, что ни одно предприятие ЮВЖД в те годы 
не было уничтожено. Многие – перепрофили-
рованы. Использовались все резервы для того, 
чтобы не только не уменьшить, но и создать 
новые рабочие места. Например, локомотив-
ное депо Кочетовка освоило ремонт путевой 
техники. Вагонное депо Готня приступило к 
ремонту специализированного подвижного 
состава для перевозки щебня. Мостопоезд в 
Лисках был перепрофилирован на строитель-
ство. Была вновь создана опытная путевая 
дистанция пути, дистанция связи в Воронеже, 
современная стоматологическая поликлиника 
в Отрожке, отремонтированы многие медуч-
реждения, школы.

 Исправно функционировали подсобные хо-
зяйства, обслуживающая торговая сеть, бытовые 
комбинаты. Был пристроен корпус управления 
дороги, появились и современный корпус же-
лезнодорожной больницы, и спортивный зал 
железнодорожного колледжа на ул. Студенче-
ской в Воронеже.

Смог Васильев и свою мечту воплотить: по-
строил в Лисках детскую железную дорогу, базу 
отдыха в Анапе, в 2000 году – великолепный 
учебный корпус Воронежского филиала Россий-
ского государственного открытого университета 
путей сообщения в Воронеже. Участвовал ак-
тивно и в развитии спорта (главная футбольная 
команда области «Факел» поднялась в высшую 
лигу благодаря личной поддержке начальника 
ЮВЖД – депутата областной Думы), появились 

у железнодорожников базы отдыха, детские 
сады, пионерские лагеря…

Возглавив Юго-Восточную региональную ди-
рекцию железнодорожных вокзалов, Васильев 
реконструировал более 20 вокзалов, в том числе 
в Воронеже, Лисках, Россоши, комнаты отдыха 
на ст. Поворино. Сейчас он строит новые планы. 
Не менее масштабные. Он намерен преобразо-
вать вокзальное хозяйство Воронежа. 

– Вокзал – это ворота города, – любит 
повторять Иван Степанович. – Он должен 

выглядеть современно и быть удобным для 
пассажиров. Здесь будет деловой центр со все-
ми необходимыми коммуникациями, торгово-
развлекательные центры, боулинг-клуб, 
ледовый дворец, аптека, подземные развязки, 
парковки и в перспективе  – станции метро-
политена. Кроме того – налажено регулярное 
автобусное движение до аэропорта.

Всяческую неорганизованность и проявление 
бессилия власти Иван Степанович терпеть не 
может.  Он – государственник по глубочайшему 
убеждению. «Раньше думай о Родине», –  это его 
девиз. Ему он остался верен и по сей день. 

В своё время он был доверенным лицом  
В.В. Путина на выборах Президента страны. 

Состоит в партии «Единая Россия» и свои по-
литические ориентиры обозначает чётко. Они 
совпадают с ориентирами именно этой партии.

 Без колебаний поддержал инициативу  
В.В. Путина о назначаемости глав субъектов 
Федерации. Вертикаль власти – вполне рабочий 
инструмент, считает Васильев. Она способствует 
укреплению государства. И с особым уважени-
ем он прежде всего относится к тем, кто занят 
производительным трудом, кто творит благо 
собственными руками.

– Наши избиратели, как и прежде, идут ко 
мне на приём, пишут обращения, касающиеся 
решения различных, чаще всего бытовых про-
блем. Когда я работал начальником Лискинского 
отделения дороги, возглавлял ЮВЖД, у меня 
была возможность за счёт прибыли оказывать 
несравненно большую и значительную помощь. 
Тогда и отделение, и дорога были самостоятель-
ными юридическими лицами. Теперь этого нет. 
Это создает определённые ограничения…

Важная часть депутатской работы – раз-
работка законопроектов, а это  – творчество 

коллективное. Есть в этом весомый вклад и 
Васильева. 

– Для меня самое важное – не только при-
нимать законы, но и создать механизм, который 
бы позволил добиваться неукоснительного их 
исполнения. Что толку в самых красивых идеях, 
если они не воплощаются?! Думаю, что для более 
успешной депутатской деятельности просто не-
обходима гораздо большая свобода и от админи-
стративного давления, и от влияния различных 
бизнес-структур, – считает Васильев.

 Много и от души Иван Степанович зани-
мается благотворительностью. Он участвовал 
в возрождении православных храмов на тер-
ритории Лискинского района, а в Воронеже 
– храма святой мученицы Татианы в районе 
агроуниверситета.  

– Без веры человек мало чем отличается от 
животного, – рассуждает он. – Веру нужно под-
держивать. Иначе – можем деградировать…

В чести он и у казаков Дона. К примеру, ата-
ман слободского казачества Верхнего Дона и 
Восточной Украины Алексей Долгалёв заявил, 
что Васильев – один из самых уважаемых 
казаков Верхнего Дона. Он много сделал для 
возрождения здесь казачества, постоянно по-
могал атаману Лискинского округа Вячеславу 
Кулакову при создании кадетских классов, вве-
дении в школьные программы железнодорож-
ных школ уроков православия, взял под опеку 
многие хозяйства и поддерживал их в самые 
трудные годы. И заслуженно получил казачий 
чин генерал-лейтенанта кавалерии.

Вполне правомерно в книге «Мы – лискин-
цы» журналиста-краеведа Михаила Зюбина Ва-
сильев назван в числе выдающихся личностей, 
вошедших в летопись родного края. Очерк о нём 
включен в новое книжное издание «Почётные 
лискинцы».

Как удалось достичь таких высот?
– Никогда от работы, даже самой тяжелой, не 

отказывался, – объясняет Васильев.
По этому поводу он любит вспоминать от-

цовскую притчу.
«Умирая, отец велел своему сыну: ходи на 

работу – ни с кем не здоровайся, возвращайся 
– ни с кем не здоровайся. Будешь хлеб с медом 
есть…» У героя  сначала ничего хорошего не 
получилось. Кажется, всё делал правильно, по 
отцовскому совету, но не только ничего не при-
обрел, а обнищал вконец. Какой уж тут хлеб с 
медом! И решил он посоветоваться с мудрецом. 
А тот выслушал юношу и сказал: «Не ругай отца. 
Он прав. Хлеб тебе мёдом покажется, если на 

работу будешь ходить так рано, что не с кем ещё 
здороваться, и возвращаться так поздно, что уже 
и здороваться не с кем…»

 Сам Васильев живёт согласно отцовскому 
завету. По привычке, в семь утра, – уже на 
работе, даже в воскресенье. Характер у лю-
бимой работы такой. В любой момент может 
понадобиться его руководящее вмешательство. 
Да и подчиненным спокойнее, считает Иван 
Степанович, если начальник на месте. Он им 
как отец родной. 

– Считаю, что в жизни у человека должно 
быть три вещи, – говорит Иван Степанович, – 
работа, достойная зарплата, жильё. Человек на 
работе должен выкладываться полностью. Осо-
бенно это важно на железной дороге, где безопас-
ность движения – превыше всего. А если у него 
нет жилья, маленькая зарплата, быт не налажен, 
будет ли он полноценно трудиться?!

Вот и трудится И. С. Васильев для того, чтобы 
всё это было у его подчинённых. И чтобы благо-
получной была жизнь его избирателей.

Елена ОрлОва.

Это традиционное для Во-
ронежа мероприятие прово-
дится накануне 8 Марта уже 
10 лет. И даже в нынешнее 
непростое  время воронежцы 
не изменяют своей традиции.  
В ярмарке примут участие 40 
предприятий, которые пред-
ложат более 1000  вакансий 
для женщин в промышлен-
ности, торговле, учреждениях 
здравоохранения, обществен-
ного питания и т. д. В свою 
очередь, департамент труда и 
занятости населения области 
с учётом сегодняшнего слож-
ного времени расширил гео-
графию своих предложений, 
выйдя за пределы региона. 
При этом особое внимание 
уделено  трудоустройству 
женщин на общественных 
работах в социальной сфере 
и  в офисах. 

– Как показывает опыт, 
ярмарка вакансий – одна из 
самых оперативных форм по-
мощи, – говорит депутат Госу-
дарственной Думы, замести-
тель председателя Комитета 
по бюджету и налогам  Галина 
Карелова (фракция «Единая 
Россия»). – У женщин есть 
конкретный шанс  устроиться 
на работу,  получить ответы 
на интересующие их вопросы, 
узнать о своих  правах  и воз-
можностях. В  свою очередь, 
служба занятости, благодаря 
непосредственному контакту 
на ярмарке с теми, кто нуж-

дается в трудоустройстве,  
получает  конкретную инфор-
мацию  об их ожиданиях и 
возможностях. Это позволяет 
эффективнее регулировать 
сложную  ситуацию на рынке 
труда, создать своеобразный 
«лист ожидания» для тех, кто 
обращается за помощью в тру-
доустройстве. 

Галина Карелова сообщила 
также, что  с этой целью из 
федерального бюджета  на реа-
лизацию дополнительных мер  
области выделено более 300 
миллионов рублей. Принята 
соответствующая программа 
по городу и области. 

Уделяя её реализации осо-
бое внимание, Г.Н. Карелова 
видит  неплохие перспективы в  
развитии такого направления, 
в частности,  как занятость 
женщин на общественных ра-
ботах в социальной сфере.

– Пока есть только отдель-
ные примеры  участия женщин 
в общественных работах в 
этой области. Но я уверена, 
что это лишь начало, –  счи-
тает Галина Карелова. – В 
самой природе женщины за-
ложено стремление помогать. 
Поэтому занятость женщин 
на общественных работах  в 
учреждениях социального 
обслуживания, при уходе за 
пожилыми людьми на дому 
или в условиях больничного  
стационара, работа в детских 
садах и т. д., как мне кажется, 
достаточно естественна. И  
она будет расти, поскольку 
здесь совпадают  возможности 
женщин, потерявших работу, с 
потребностями в кадрах в со-
циальной сфере. Развитие это-
го направления, кроме всего 
прочего,  позволит сэкономить 
деньги пенсионеров или тех, 
кто потерял работу, на уход за 
больными и детьми, поможет 
во многом смягчить  проблему 
дефицита кадров и улучшить  
качество обслуживания в со-
циальной сфере.

Елена ЧиркОва.

Личность
Сегодня герой нашей традиционной 
рубрики – Иван ВАСИЛЬЕВ, начальник 
Юго-Восточной региональной дирекции 
железнодорожных вокзалов, депутат 
областной Думы, член комитета по соб-
ственности и приватизации, комитета по 
молодёжной политике и спорту (фракция 
«Единая Россия»).

«Делай добро – и тебе воздастся», – эту жиз-
ненную мудрость Иван Степанович Васильев 
услышал от своей бабушки в раннем детстве. 
Именно эти слова стали его жизненным кредо.

Родился он 28 июля 1950 года в с. Старая 
Покровка Лискинского района. Кажется, сама 
судьба  предназначала ему путь «железнодо-
рожника». Дед Николай Михеевич служил 
стрелочником на станции Лиски, отец Степан 
Николаевич был начальником небольшой стан-
ции Блочный завод. Старший брат Василий стал 
самым молодым машинистом депо Лиски. Жили, 
как и многие потомственные железнодорожники, 
на хуторе Калач, что на западной окраине Лисок. 
Семья была работящая. А как иначе? Дети сыз-
мальства были приучены к труду.

– Не я выбирал профессию, – говорит о себе 
Иван Степанович, – а она меня… И поступление 
в Харьковский институт инженеров желез-
нодорожного транспорта на факультет «Экс-
плуатация железных дорог» было логичным и 
единственно верным.

Кто мог предугадать в то время в худеньком 
студенте будущего  начальника одной из семнад-
цати российских дорог?

А трудовая его биография оказалась весьма 
насыщенной. В 1972 году он  окончил Харьков-
ский институт инженеров железнодорожного 
транспорта, в 1991 году – Ростовскую высшую 
партийную школу.  С 1972 года по 1985 год ра-
ботал на станции Георгиу-Деж Юго-Восточной 
железной дороги на различных должностях – от 
дежурного по парку до начальника станции. 
В 1985 году стал заместителем начальника 
Георгиу-Дежского отделения ЮВЖД. С 1986 
года – на партийной работе: инструктор от-
дела транспорта и связи Воронежского обкома 
КПСС, второй секретарь Георгиу-Дежского гор-
кома КПСС. С 1988 года – начальник Лискин-
ского отделения ЮВЖД. В 1996 году Васильев 
был назначен первым заместителем начальника 
управления ЮВЖД; в 1998 году – начальником 
управления ЮВЖД; в 2000 году – начальником 
Воронежского отделения ЮВЖД. С 2007 года 
он – начальник Юго-Восточной региональной 
дирекции железнодорожных вокзалов.

  В 1997, 2001 и 2005 годах И.С. Васильев 
избирался депутатом Воронежской областной 
Думы.

  Иван Степанович – кандидат технических 
наук, Заслуженный работник транспорта Рос-
сийской Федерации, почётный гражданин города 
Лиски. Награждён орденом Почёта, знаками 
«Почётному железнодорожнику» и «Отличник 
просвещения»,  золотой медалью «За миро-
творческую деятельность», орденом Русской 
Православной церкви Преподобного Сергия 
Радонежского III степени. 

– После окончания института я начинал рабо-
тать на станции Лиски с рядовых должностей, – 
рассказывает о себе Иван Степанович. – Пройти 
все ступени служебной лестницы очень важно 
для любого руководителя. 

В самом начале трудовой биографии, в 1975 
году, он был удостоен чести сфотографироваться 
у развёрнутого Знамени Победы.

– Представьте себе, что мог чувствовать мо-
лодой человек в 25 лет, приехавший в Москву из 
провинции и повстречавшийся со знаменитыми 
людьми того времени – первыми космонавтами, 
легендарным Мелитоном Кантария, водрузив-
шим победный стяг над рейхстагом. Это были 
незабываемые дни, которые дали мне дополни-
тельные жизненные импульсы. Очень хотелось 
хоть в чём-то быть похожим на этих людей…

 Вскоре Васильева назначили главным инже-
нером станции Лиски, а затем и её начальником. 
В это время он приобрел вкус к строительству и 
поставил перед собой задачу: развивать не только 
станцию, но и решить многие наболевшие соци-
альные вопросы. Сначала он занялся строитель-
ством служебных и бытовых помещений, удли-
нением путей, установкой новых стрелок, число 
которых не прибавлялось десятилетиями. 

Будучи начальником Лискинского отделения 
дороги, вплотную занялся решением жилищной 
проблемы. В Лисках развернулось массовое 
жилищное строительство небывалого масштаба. 
Удавалось сдавать в год свыше тридцати тысяч 
кв. м жилья. В то время вся Юго-Восточная 
магистраль, состоящая из шести отделений, 
строила столько. 

– Я убеждён, что каждый руководитель 

«Для меня самое важное – не только принимать законы, но и создать 
механизм, который бы позволил добиваться неукоснительного 
их исполнения. Что толку в самых красивых идеях, если они не 
воплощаются?! Думаю, что для более успешной депутатской 
деятельности просто необходима гораздо большая свобода и от 
административного давления, и от влияния различных бизнес-структур»

4 | № 30 (25264) | Четверг, 5 марта 2009 года 

«Делай Добро –  
и тебе воздастся»

Областная Дума
Главный редактор - в.в. кОлОбОв.

рЕдакциОнная кОллЕГия: 
Т.Г. МЕщЕрякОва (председатель), М.а. андрЕйЧук, 
а.П. бавыкин, в.в. кОлОбОв (зам. председателя), 
С.и. рудакОв, О.в. СОкОлОва, и.в. ТранькОва. 

уЧрЕдиТЕль: вОрОнЕжСкая ОблаСТная дуМа
издание зарегистрировано управлением  
федеральной службы россвязьохранкультуры  
по воронежской области 24.01.2008 г.  
регистрационное свидетельство Пи №ФС 36-0924р.

над нОМЕрОМ рабОТали:  
александр кОрОбанОв (ответсекретарь),  
Галина Минина, Елена ОрлОва,  
александр ШЕСТакОв; Сергей кОлЕСникОв (фото).

наШ адрЕС: 394018, г.воронеж, 
ул.кирова, д.2, тел.: 554613. 

http://www.vrnoblduma.ru

Отпечатано в ОАО ИПФ «Воронеж» (394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).Распространяется в качестве бесплатного приложения к газете «Коммуна». Время подписания номера  в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

Депутат областной Думы I созыва 
(1994-1997 годы), руководитель 
Управления федерального 
агентства кадастра объектов 
недвижимости по Воронежской 
области Дмитрий Михайлович 
ЖУКОВ:

1. Прежде чем стать депутатом 
нового регионального парламента 
(1994-1997 годы), с 1987 года я был 
депутатом Ленинского районного 
совета народных депутатов, а с 1991 
года – депутатом областного Совета 
народных депутатов. Так что ещё в 
советское время приобрёл навыки 
законодательной работы, исполне-
ния наказов избирателей. 

Дума первого созыва в большин-

стве своём состояла из опытных 
депутатов-парламентариев. Многие 
помнят ситуацию в стране того 
времени, от которого нас отделя-
ет всего лишь 15 лет. Поменялся 
политический строй, необходимо 
было менять и законодательную 
платформу. За два с половиной года 
работы Думы первого созыва было 
принято 87 областных законов. 
Самым первым был принят Закон 
«Об областном бюджете на 1994 
год». Дата его принятия – 11 авгу-
ста 1994 года. Поразительно, что 
семь месяцев Воронежская область 
жила без утверждённого бюджета. 
В наши дни подобного уже быть 
не может.

2. На выборы в Думу первого со-
зыва шёл с конкретной программой 
решения социальных вопросов на-
селения области. Именно поэтому 
коллеги-депутаты доверили мне 
возглавить комиссию областной 
Думы по социальным вопросам. 
На заседаниях комиссии мы ре-
шали вопросы финансирования 
организаций здравоохранения, 
образования, спорта, облсобеса и 
ряда других. Искали пути оказания 
помощи пожилым и малоимущим 
гражданам, многодетным семьям, 
обсуждали порядок введения та-
лонов на отдельные виды товаров 
(мыло, алкогольная продукция  
и т.д.). Оказывали помощь и кон-
кретным людям в решении различ-
ных вопросов.

3. Сегодня я внимательно наблю-
даю за деятельностью нынешней 
Думы. Регулярно читаю в «Комму-
не» вкладыш «Областная Дума». И 
могу сказать, что нынешние депута-
ты не только сохранили наработан-
ный ранее опыт, но и ведут более 
интенсивную законодательную 
работу. Так, Дума второго созыва 

приняла 226 областных законов, 
третьего созыва – уже 325, а четвёр-
того созыва за 2005-2008 годы – 519 
законодательных актов!

4. Уверен, что в будущем об-
ластные парламентарии сохранят 
заложенные традиции депутат-
ской деятельности, будут также 
последовательны и целеустрем-
ленны в отстаивании интересов 
населения.

Депутат областной Думы I-II 
созывов Галина Николаевна 
МОРОЗОВА:

1. Прежде всего, необходимо 
вспомнить, что областная Дума 
была избрана и делала первые шаги 
в условиях экономического хаоса, 
захлестнувшего нашу страну. Депу-
татам того времени предстояло не 
только воссоздать правовую базу, 
но и, что считаю самым главным, 
вернуть доверие народа к органам 
законодательной власти.

Сегодня вспоминается большой 
душевный подъём и жаркие споры 
на заседаниях областной Думы, ко-
торые, впрочем, не разбивали нас по 

группам, а наоборот – объединяли. В 
этих спорах, действительно, рожда-
лась истина, и никто не чувствовал 
себя побеждённым. Какие фракции? 
Какие правящие партии? Некогда 
нам было думать об этой политиче-
ской шелухе! Работать было нужно, 
а что касается результатов – не мне 
судить. Лично для меня высшей 
оценкой деятельности областной 
Думы послужил тот факт, что я, 
как и многие депутаты первого со-
зыва, была переизбрана во второй 
созыв и, простите за «скромность», 
с видимым отрывом от ближайших 
соперников.

2. В каждом намеченном деле 
существует программа-максимум и 
программа-минимум. Я старалась 
ставить перед собой реальные цели. 
Они состояли из таких пунктов: 
возвращение гарантированных прав 
на труд, отдых, жилище, бесплатное 
образование и медицинское обслу-
живание, обеспеченную старость и 
государственную поддержку семьи, 
материнства и детства, инвалидов и 
пенсионеров, создание гарантиро-
ванных государством нормальных 

условий для жизни военных и их 
семей, а также введение в действие 
декларации о доходах для государ-
ственных и муниципальных слу-
жащих.

Моя программа-минимум вопло-
тилась в жизнь принятыми област-
ной Думой законами «О правовой 
и социальной защите членов семьи 
погибшего военнослужащего в пе-
риод прохождения военной службы 
в мирное время», «О квотировании 
рабочих мест для особо нуждаю-
щихся категорий населения», «О 
защите прав ребёнка на территории 
Воронежской области», «Об охра-
не семьи, материнства, отцовства 
и детства», «Об охране труда» и 
другими.

Ч т о  к а с а е т с я  п р о г р а м м ы -
максимум, то многие её пункты 
остаются актуальными и сегодня 
и выполняются до сих пор, к со-
жалению, уже без моего участия. Я 
имею в виду борьбу с нетрудовыми 
доходами чиновников, коррупцию 
во всех ветвях власти, долг государ-
ства перед нашими защитниками 
Отечества и многое другое. 

Законы, которые мы принималиБыЛое и Дума
Мы продолжаем публиковать материалы, посвящённые  
15-летнему юбилею областной Думы, который будет отмечаться 
в марте этого года. Напоминаем вопросы редакционной 
анкеты, которую мы адресовали депутатам регионального 
парламента разных созывов:
1. Вы были депутатом областной Думы предыдущих созывов. 
Как вы оцениваете деятельность регионального парламента 
в тот период? 2. С какой программой вы шли на выборы? 
Удалось ли претворить намеченные планы в жизнь? 3. Смогли 
ли депутаты областной Думы IV созыва сохранить заложенные 
вами традиции? 4. Каким вы видите будущее регионального 
парламентаризма?

Новый шанс  
для женщин
5 марта,  в канун празднования Международного 
женского дня, в  Воронежском театре юного зрителя 
состоится ярмарка вакансий для женщин. 

3. Безусловно, да. В их числе  – 
гласность, открытость в работе, 
стремление быть ближе к избирате-
лям… Но что тревожит? Подходы, 
методы работы теперь несколько 
иные, а взаимоотношения областной 
администрации и депутатов чаще на-
поминают мне известную речёвку со-
ветского времени: «Если партия при-
кажет, комсомол ответит: «Есть!». 
Сомнений, что ли, стало меньше? 
В нашу бытность практически все 
основополагающие законы области 
проходили строго определённую 
процедуру: создавалась рабочая 
группа, куда, помимо депутатов, 
входили авторы закона, узкие спе-
циалисты по отраслям, юристы, 
представители профсоюзов и другие 
заинтересованные лица. Проекты 
законов обсуждались буквально 
постатейно, а итоги подводились на 
парламентских слушаниях. Судя по 
количеству изменений, поправок, 
дополнений в законы области, ко-
торые бесконечно вносятся сегодня, 
такая форма работы, увы, отошла на 
второй план.

4. Поскольку на мировой арене 
Россия заявила о себе как о право-
вом государстве, считаю, что роль 
регионального парламентаризма 
будет возрастать.

Дорогие женщины!
От всей души поздравляем с радостным, светлым, весен-

ним праздником прекрасную половину областной Думы, 
женщин-депутатов и сотрудниц аппарата. Вы несёте вместе 
с нами огромную нагрузку законотворческой деятельности. 
Мы всегда чувствуем Вашу поддержку в напряжённых 
парламентских буднях. В эти дни вспоминаются строки 
Роберта Рождественского: 

Современная женщина, современная женщина!
Суетою замотана, но, как прежде, божественна!
Пусть немного усталая, но, как прежде, прекрасная!
До конца непонятная, никому не подвластная!
Не бахвалится силою, но на ней, тем не менее,
И заботы служебные, и заботы семейные!
Все на свете познавшая, все невзгоды прошедшая,
Остаётся загадкою современная женщина.

Уважаемые, милые, прекрасные наши женщины! Желаем 
Вам и Вашим семьям вечной весны, добра и большого сча-
стья, мира на земле и достатка в доме, крепкого здоровья и 
успехов во всем. Пусть Вас всегда окружает любовь родных 
и близких!

С праздником Весны, наши дорогие женщины!

депутаты и сотрудники аппарата  
воронежской областной думы.

8 Марта –  
Международный  
женский день
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Зелёный, жёлтый, красный
Раздел ведёт Борис ВАУЛИН, тел. (4732) 55-14-74, e-mail: mail@kommuna.ru

По существу
Николай КИСЕЛЁВ, 

председатель Воронежского отделения 
Межрегионального общественного движения 
«Комитет по защите прав автомобилистов».

Хорошо, когда после не-
значительного ДТП один из 
его участников берет вину на 
себя. Однако чаще случается, 
что оба или даже трое-четверо 
доказывают, что все они правы. 
Вот тогда и приходится дозна-
вателю, или, как официально 
называется должность, – ин-
спектору по исполнению адми-
нистративного законодатель-
ства, лейтенанту ГИБДД Же-
лезнодорожного района Ульяне 
Корда тщательно разбираться 
в происшествии и определять 
вину каждого.  Естественно, те 
не жалеют эмоций, и как тут 
важно спокойствием и мягкой 
женской улыбкой погасить 
страсти. Ульяне Юрьевне это, 
как правило, удается. 

В милицию она пошла по 
стопам отца и вот уже три года, 
после окончания лесомехани-
ческого факультета лесотехни-
ческой академии, занимается 
организацией безопасности 
движения. Сегодня девушка 
учится в заочной аспирантуре 
и готовит свою диссертацию, 
тема которой тоже связана с 
движением автотранспорта. 

- Всем, кто за рулем, желаю 
взаимного уважения, взаимной 
выручки и ещё… не попадать в 
мой кабинет. Пусть для всех до-
рога будет гладкой, - с такими 
словами симпатичный дознава-
тель обращается к водителям.

Фото Дарьи СНЕГОВОЙ.

Дознаватель Ульяна

Наш семейный автомобиль зареги-
стрирован на жену. Доверенности у 
меня не было, но в кармане оказался 
её паспорт. Все мои документы были 
в порядке, однако гаишник прицепился и сказал, что 
по новым правилам это ничего не значит, и он должен 
задержать автомобиль. Пришлось ему «дать». Что это, 
как не вымогательство на пустом месте?

Алексей САВЕНКО (звонок по телефону).

Порядок задержания транспортного средства, запрещения его 
эксплуатации регламентируется статьей 27.13 КоАП РФ. На-
помним, за какие прегрешения автомобиль может быть помещен 
на штрафстоянку:

управление автомобилем в состоянии опьянения и отказ от медос-
видетельствования; управление автомобилем водителем, не имею-
щим при себе документов на право управления им, регистрационных 
документов, а в отсутствие собственника и  доверенности; управление 
автомобилем с заведомо неисправными тормозной системой, руле-
вым управлением или сцепным устройством; нарушение правил 
остановки или стоянки на проезжей части, повлекшее создание 
препятствий для движения других автомобилей; нарушение правил 
перевозки крупногабаритных, тяжеловесных и опасных грузов.

Обращаю внимание водителей, что из перечня документов, за 
отсутствие которых полагается штрафстоянка (пункт б), исклю-
чен полис ОСАГО. Теперь, если вы забыли этот документ дома, 
то вам полагается штраф в размере 100 руб.

И абсолютно новая статья, касающаяся, в первую очередь, 
водителей-профессионалов: за нарушение правил перевозки 
крупногабаритных, тяжеловесных и опасных грузов автомобиль 
будет задерживаться. К таким нарушениям относятся: перевозка 
крупногабаритных и тяжеловесных грузов без специального раз-
решения и специального пропуска, а также отклонение от указан-
ного в специальном разрешении маршрута движения; перевозка 
опасного груза водителем, не имеющим специального свидетель-
ства, свидетельства о допуске автомобиля к перевозке опасных 
грузов, специального разрешения, согласованного маршрута, либо 
нарушение требований Правил перевозки опасных грузов.

Из новой редакции анализируемой статьи КоАП следует, что 
задержанием транспортного средства является его перемещение 
при помощи другого транспортного средства и помещение в спе-
циально отведенное охраняемое место (на специализированную 
стоянку), а также хранение на специализированной стоянке до 
устранения причины задержания. Обращаю внимание, что пере-
мещение автомобиля на штрафстоянку должно производиться 
с помощью другого транспортного средства (автоэвакуатора). 
Инспектор ДПС садиться за руль вашего автомобиля права не 
имеет. Излишне ретивому сотруднику ГИБДД порекомендуйте 
прочитать данную статью КоАП РФ, а если не поможет, то звоните 
дежурному ГИБДД, ГУВД. Обещайте, что будете жаловаться в 
прокуратуру. Если не поможет, то не забудьте исполнить свое обе-
щание и направить письменную жалобу с изложением события. 

В случае большегрузного транспорта помещать его на штраф-
стоянку не обязательно. Инспектор ДПС может попросить во-
дителя (или сам сесть за руль, в этом случае его действия будут 
правомерны) съехать с проезжей части на обочину, где его автомо-
биль не будет создавать помех другим транспортным средствам, 
и осуществить задержание автомобиля с помощью блокирующих 
устройств. По смыслу данной статьи ответственность за сохран-
ность автомобиля лежит на сотруднике ГИБДД, осуществившим 
задержание. В этом случае отпадает необходимость платить за 
штрафстоянку. Новым в данной статье КоАП РФ является то, 
что отныне услуги эвакуатора будут бесплатными для водителя. 
Не надо будет платить и за первые сутки хранения задержанного 
автомобиля.

Лицензия А-209837 
выд. ГУО АВО 10.11.2008г. Реклама. 

Мы научим вас 
ездить быстро 
и безопасно!

Телефон в Воронеже: 306-417

С улыбкой
Сотрудник ГАИ водителю, перед машиной которого лежит 

человек:
- Скажите, уважаемый, каким образом вы умудрились сбить 

этого пешехода?
-Я не сбивал его. Доехал до «зебры» и остановился, что-

бы дать ему возможность пройти, а он упал от удивления в 
обморок.

Это интересно
Продажа автомобилей в 

Европе в прошлом году сни-
зилась на 7,8 процента. В 
России в 2008 году было при-
обретено более 2 миллионов 
80 тысяч машин иностранных 
марок, что на 26 процентов 
больше по сравнению с 2007 
годом. Об этом сообщил ру-
ководитель Ассоциации евро-
пейского бизнеса в РФ Франк 
Шауф на пресс-конференции 
в Москве. 

По сообщению пресс-
службы объединения «Авто-
ВАЗ», в прошлом году было 
реализовано более 94200 ма-
шин модели «Лада-Калина» 
и более 12800 машин модели 
«Лада-Приора». Это на 19 
процентов больше, чем в 
2007 году.

Тревожные цифры
В течение прошлого 

года более 14800 во-
дителей были лишены 
права управления, 3835 
подвергнуты администра-
тивному аресту. Задержа-
но 1608 автомобилей, во-
дители которых скрылись 
с места происшествия, 
найдено более 300 угнан-
ных и похищенных транс-
портных средств. 

Виктор ДМИТРИЕВ

Первая капля 
Когда упала первая капля, 

теперь определить сложно, как 
и то, какая именно капля была 
первой: бесхозяйственность, 
неэкономное расходование 
ресурсов, соотношение старых 
мощностей «Водоканала» 
и растущих потребностей 
города. Система водоснабже-
ния Воронежа долгие годы 
финансировалась по оста-
точному принципу, и замена 
изношенных водопроводных 
сетей была далека от нормы 
(20 километров в год). В итоге 
«накапало»: оборудование и 
сооружения городского «Во-
доканала» изношены на 60%, 
половина городских водопро-
водных сетей изношена полно-
стью. По протяженности - это 
дорога до Москвы и обратно!

Беспорядочная точечная за-
стройка города (не предусма-
тривающая никакого развития 
мощностей водоснабжения), 
самовольные врезки, изме-
нение форм собственности и 
банкротство предприятий и 
так далее, и тому подобное… 
Это уже не капли, это потоки 
проблем…

Капли следующие
Самая мощная водоподъ-

емная станция (ВПС-11), 
добывающая 40 % водного 
ресурса города, находится в 
Чертовицах. По пути к потре-
бителям воду нужно поднять 
и перекачать 7 раз. Потому 
энергосоставляющая в се-
бестоимости подачи воды в 
Воронеже – 30%. Энергоре-
сурсы дорожают постоянно, 
но своевременно отражаться 
на тарифах «Водоканала» это 
стало только после введения 
конкурсного производства. 
Многие годы несвоевремен-
ный пересмотр тарифов и 
нормативов тормозил раз-
витие предприятия, приучив 
горожан к практической «бес-
платности» воды.

Кроме того, до 1 января 
2009 года жители воронеж-
ских домов и предприятия 
всех форм собственности пла-
тили за воду неодинаково. При 
экономически обоснованном 
тарифе в 13,56 рубля за ку-
бометр холодной воды тариф 
для организаций составлял 
29 рублей. Это позволяло ад-
министрации устанавливать 
для воронежцев щадящий 
тариф – 8 рублей. То есть на-
селение платило за воду чуть 
более половины ее стоимости, 
разница ложилась бременем 
на предприятия. Аналогичная 
ситуация была и с тарифами 
на водоотведение. С 1 января 
2009 года городской округ 
город Воронеж выполнил тре-
бование Правительства РФ об 
отказе от межтарифной раз-
ницы и перекрестного субси-
дирования. Муниципальный 
бюджет больше не дотирует ни 
коммунальные предприятия, 
ни всех без исключения го-
рожан – и бедных, и богатых. 
Вместо этого усилена работа 
по оказанию адресной помощи 
людям, которые не в состоя-
нии самостоятельно оплатить 
коммунальные услуги.

В связи с ежегодным ро-
стом цены на электроэнергию 
(это основная составляющая 
стоимости воды) экономиче-
ски обоснованный тариф был 
увеличен до 15,92 рубля за ку-
бометр. В соответствии с феде-
ральным стандартом оплаты 
услуг он утвержден теперь и 
для предприятий всех форм 
собственности, и для населе-
ния. В результате тариф для 
населения вырос примерно в 
1,9 раза. Похожим образом вы-
росла и стоимость кубометра 
горячей воды, включающая 
еще и цену подогрева.

Также из-за необходимо-
сти выполнять требования 
Правительства РФ были 
пересмотрены и нормати-
вы потребления воды, они 
больше не рассчитываются 
по формулам, а основаны на 
натуральных замерах. Метод 
аналогов подразу мевает ис-
пользование фактических 
данных, полученных в ре-
зультате измерений объема 
потребления коммунальных 

услуг общедомовыми прибо-
рами учета. Была проведена 
соответствующая работа по 
установке и снятию показаний 
общедомовых приборов учета 
расхода холодной воды. 

Попытка 
остановить поток

Спасти положение были 
призваны субсидии для 
малоимущего населения и 
счетчики-водомеры для не-
согласных с нормативами. 
Установка 1329 водомеров 
в течение ближайших трех 
лет за счет бюджета города и 
внебюджетных источников 
(54 и 29,9 миллиона рублей 
соответственно) даже вошла 
в откорректированную не-
давно гордумой программу 
энергосбережения (вода по 
Жилищному кодексу также 
считается энергоресурсом). 
Речь в данной программе идет 
об общедомовых счетчиках. 
Но если учесть, что на сегод-
няшний день счетчики воды 
стоят в 436 из 5,1 тысячи мно-
гоквартирных домов города (в 
8 %), то оснащение за три года 
чуть более четверти многоэта-
жек водомерами – не панацея. 
Тем более что общедомовой 
счетчик не может убедить 
конкретного потребителя-
квартиросъемщика, прожи-
вающего в доме с газовой 
водогрейной колонкой, в том, 
что он расходует более 10 ку-
бометров воды в месяц. А по-
квартирные счетчики может 
установить лишь управляю-
щая компания – «Водоканал» 
снимает показания только с 
общедомовых.

Несогласные с норматива-
ми могут обязать свою управ-
ляющую компанию устано-
вить общедомовые и поквар-
тирные водомеры. Затраты 
составят 15-20 тысяч рублей 
на дом и от 800 рублей до 2,5 
тысячи на квартиру (в зависи-
мости от условий установки, 
сам поквартирный водомер 
стоит около 400 рублей). Но 
при установке счетчика надо 
точно быть уверенными, что 
потребляете менее норматива 
– в прошлом году было зафик-
сировано 13 случаев намерен-
ного вывода из строя общедо-
мовых приборов учета воды, 
показания которых оказались 
жителям невыгодными.

Последняя капля
Итак, существенное по-

вышение стоимости водо-
снабжения и водоотведения 
для населения продиктовано 
сугубо экономическими рас-
четами и требованиями фе-
дерального законодательства. 
Но любой рост цен – отлич-
ный повод для политических 
спекуляций. Накануне очеред-
ной избирательной кампании 
в Воронеже поговаривают 
о возможности проведения 
перерасчета оплаты потребле-
ния воды для жителей домов, 
где вода подается по графику. 
Принимая во внимание 306-е 
Постановление Правитель-
ства РФ, все расчеты произ-
водились с учетом графика 
подачи воды.

Напомним, в соответствии 
с распоряжением главы го-
родского округа № 473 от 
16.07.2008 года была сфор-
мирована рабочая группа для 
определения нормативов по-
требления коммунальных 
услуг на горячее, холодное во-
доснабжение и водоотведение. 

В группу вошли сотрудники 
горадминистрации и город-
ских управ, депутаты гордумы, 
представители управляющих 
компаний и МУП «Водоканал 
Воронежа». Дома, в которых 
проводились замеры, были 
выбраны по определенному 
постановлением Правитель-
ства РФ принципу. 

С июля по октябрь 2008 
года во всех районах города на 
139 домах были установлены 
общедомовые приборы учета. 
Был применен метод анало-
гов, который в сравнении с 
расчетным и экспертным дает 
значительно более достовер-
ные результаты.

Больше половины воронеж-
цев проживают в домах с вы-
сокой степенью благоустрой-
ства (многоквартирные, с 
централизованным холодным 
и горячим водоснабжением, 
водоотведением, ванной). Для 
этой категории домов норма-
тивы выросли незначительно: 
холодное водоснабжение с 226 
до 229 литров в сутки (с 6,78 
до 6,96 кубометра в месяц), 
горячее водоснабжение с 92 
до 115 литров (с 2,76 до 3,49 
кубометра в месяц). Итого – 
344 литра.

Порядка 30% воронеж-
цев проживают в домах с во-
догрейными колонками, к 
ним относятся, например, 
«хрущевки» и дома частного 
сектора. Для такого жилого 
фонда норматив холодного 
водоснабжения увеличился 
с 181 до 343 литров в сутки. 
Это связано с тем, что жители 
используют воду для нужд и 
холодного, и горячего водо-
снабжения одновременно. К 
тому же в частном секторе 
расходуется больше воды на 
хозяйственные нужды (полив 
огородов, мытье машин). В 
итоге с учетом отмены пере-
крестного субсидирования 
платежи за воду для них из-
рядно увеличились.

Параллельно замеры про-
водила независимая эксперт-
ная компания ООО «Комэк-

сперт» - она шла другим путем 
расчетов, однако результаты 
получила даже несколько 
выше, чем рабочая группа 
администрации. Все замеры 
проводились в присутствии 
представителей управляющих 
компаний в течение прошлого 
ноября, ведь по законода-
тельству нормативы могут 
пересматриваться только раз 
в три года после проведения 
замеров в первый месяц ото-
пительного сезона.

Итог совместных скрупу-
лезных расчетов и вылился в 
принятие новых нормативов: 
почти 10,5 кубометра воды 
на человека в месяц. Можно 
спорить с этой цифрой, при-
водя свои доводы, только 
вот показания общедомо-
вых счетчиков неумолимы. К 
примеру, результаты замеров 
потребления холодной воды 
за минувший январь в домах 
Юго-Западного района (где 
водоснабжение осуществля-
ется по графику) показывают 
фактическое потребление 
на каждого проживающего 
человека от 9,27 до 16,56 ку-
бометра в месяц. В семидесяти 
процентах контрольных домов 
установленный новый норма-
тив превышен в 1,5 раза! 

Путь 
к обезвоживанию

Основная задача власти 
сегодня – обеспечение бес-
перебойного качественного 
снабжения населения ком-
мунальными ресурсами, а не 
«перевод стрелок». С при-
ближением выборов в недо-
статках ЖКХ оказывают-
ся виноваты поставщики, а 
чиновники и депутаты вы-
ступают в роли арбитров. 
Слышатся реплики о том, 
что «Водоканал» является 
чуть ли не преуспевающим 
предприятием. Стабильной 
ситуацией, видимо, считают 
1,5 миллиарда дебиторской 
задолженности МУПа, кото-
рая скапливалась десятиле-
тиями (причины обозначены 
выше) и довела в итоге до 
банкротства. Текущую кре-
диторку при этом исправно 
подпитывают участившиеся 
неплатежи управляющих 
компаний. Если на 1 января 
2007 года задолженность рай-
ДЭЗов и ТСЖ составляла 
46,3 млн. руб., то с появлени-
ем управляющих компаний к 
концу 2008 года она возросла 
до 149,9 млн. - в 3,2 раза! За 
примерами далеко ходить не 
надо: ОАО «ГУК» - задолжен-
ность на 1.01.2009 г. - 34,5 млн. 
руб., ОАО «УК Ленинского 
района» - задолженность на 
1.01.2009 г. – 18,2 млн. руб. (за 
2008 год начислено 21,2 млн. 
руб., оплачено – 3,0 млн.
руб.), ОАО «Управляющая 
компания Железнодорожного 
района» - задолженность на 
1.01.2009 г. – 10,6 млн. руб. 
(за 2008 год начислено 11,2 
млн. руб., оплачено – 0,5 млн.
руб.) и т.д.

Что же до графика, то да-
вайте вспомним, почему он до 
сих пор актуален. Несмотря 
на неплохие природные запа-
сы, которые были разведаны 
и утверждены к разработкам 
еще тридцать лет назад, до-
бываемой воды Воронежу 
недостаточно. Ее дефицит 
составляет более 150 тысяч 
кубометров в сутки. Поэтому 
и был введен график, чтобы в 
промежутках у «Водоканала» 
была возможность заполнить 
резервуары запаса и поддер-
живать нормальное давление 
в сетях.

- Проблемы качества и 
дефицита воды можно было 
давно решить, если бы на 
местном и областном уровнях 
в полном объеме выполня-
лись целевые программы, 
направленные на разведку 
запасов воды и строительство 
новых водоподъемных стан-
ций, - считает антикризисный 
управляющий МУП «Водо-
канал Воронежа» Алексей 
Карякин. – Наше предприя-
тие только эксплуатирует те 
сети и сооружения, которые 
передает ему город. Решить 
все возникающие проблемы 
за счет собственных средств 
нам не по силам. Город уже на-
чинал строительство Южного 
водозабора, который должен 
был покрыть дефицит до-
бычи и обеспечить растущие 
потребности Воронежа. Но 
финансирование стройки 
довольно быстро сверну-
лось. Затем неоднократно 
разрабатывались городские 
программы «Питьевая вода», 
но ни одна из них не была 
профинансирована даже на 
половину. 

- В текущем году, - говорит 
Алексей Федорович, - из-за 
финансового кризиса при-
шлось несколько сократить 
расходы бюджета, в резуль-
тате чего «под нож» попала 
именно программа обеспе-
чения воронежцев питьевой 
водой.

Городской водопровод в 
технически исправном со-
стоянии воронежский «Водо-
канал» продолжает поддер-
живать за счет собственных 
резервов, направляя посту-
пающие от потребителей пла-
тежи как на добычу воды, 
канализование стоков, так и 
на ремонт сетей, промывку, 
прочистку, перебуривание 
скважин, замену оборудо-
вания, приобретение хлора, 
санитарную очистку, ремонт 
зданий, сооружений, охрану, 
зарплату обслуживающего 
персонала и другие нужды, 
оставаясь при этом малорен-
табельным предприятием. 
Только за последние полгода 
МУП «Водоканал Вороне-
жа» принял в свое ведение 
19 километров бесхозных 
(есть в городе и такие) сетей, 
многочисленные ПНС и КНС 
и теперь вынужден проводить 
на них ремонтные работы.

- Только совместные уси-
лия всех ветвей власти, при-
влечение денег Федерального 
центра способны сдвинуть 
ситуацию с мертвой точки, 
- убежден Алексей Карякин. - 
Ведь в тарифе на водоснабже-
ние заложены только суммы 
на обслуживание имеющихся 
сетей, профилактический ре-
монт и ликвидацию аварий. 
Если включить сюда работы 
капитального характера, то 
гражданам придется платить 
в несколько раз больше уже 
увеличенных сумм. Развивать 
мощности городского водо-
провода за счет населения 
нельзя.

* * *
Так как же осушить об-

разовавшееся море проблем 
водоснабжения города? По-
пулистскими мерами или 
реальными делами? Вопрос 
повис очередной каплей. 

Капля 
за каплей

ЖКХ | Неисправный или неплотно закрытый кран за сутки может 
«накапать» больше  литров воды! Так же незаметно, капля 
за каплей, в Воронеже набралось целое море коммунальных 

проблем. Одна из главных – проблема водоснабжения. И если не 
устранить саму течь, море это затопит город

10,44 куба в месяц -- 343 литра на человека в сутки – много это или мало? Для кого 
как. Проверьте свой расход сами. При этом учтите, что из смывного бачка в туалете 

за один «смыв» выливается от 10 до 20 литров воды, что в ванне помещаются 200-300 
литров, при одном мытье посуды выливается в среднем 300, при стирке – все 600. Считайте. 
Неисправный кран тоже нужно учесть, капля за каплей отправляет в канализацию за ночь до 
10 ведер воды, а неисправный клапан унитаза может привести к утечке до 7 тысяч литров в 
сутки. Общие утечки внутри домов сегодня составляют 12,6 % от суточной добычи. То есть 60 
тысяч кубометров воды вытекает у нас просто так, и один из водозаборов города работает, в 
сущности, вхолостую – оттого, что у кого-то сломан смывной бачок, кто-то забыл закрыть кран, 
а кого-то звук льющейся воды просто успокаивает… Посчитали? Уверены, что льете меньше? 
Ставьте счетчики.

За градус 
срок дадут

Наконец-то квалифицирую-
щий признак - в состоянии опья-
нения – появился и в Уголовном 
кодексе. В феврале Госдума при-
няла поправку к статье 264 УК 
РФ «Нарушение Правил дорож-
ного движения». Раньше в ней 
было три пункта: причинение 
тяжкого вреда здоровью, гибель 
одного человека, гибель двух и 
более лиц в результате дорожно-
транспортного происшествия. 
В ситуации, когда водитель не 
справился с управлением, не 
удержал машину на повороте 
или в гололедицу, когда у него 
просто лопнуло колесо, и он 
улетел с дороги, сбив при этом 
человека, виновнику грозило до 
пяти лет лишения свободы.

Однако ничего не говорилось 
о том, если водитель совершил 
подобное в пьяном виде. Много-
летние требования обществен-
ности учитывать пьянство за 
рулем депутаты в конце концов 
услышали. Теперь в этой статье 
УК появились ещё три пункта, и 
пьяный водитель понесет более 
суровую ответственность.

За причинение тяжкого вреда 
здоровью пострадавших ему 
будет грозить три года лишения 
свободы без альтернативы. За 
погибшего в аварии пьяный во-
дитель может сесть на пять лет. 
В случае если погибли двое и 
более, нетрезвого водителя суд 
может отправить в колонию на 9 
лет. Трезвые водители получают 
в этих ситуациях наказания бо-
лее мягкие. Борьба с пьянством 
за рулем от уговоров «не пить» 
переходит к реальному ужесто-
чению ответственности. И это 
надо только приветствовать. 

Эмма НОСЫРЕВА

В июле прошлого года в 
«Коммуне»  была опубли-
кована корреспонденция 
об установлении памятной 
плиты с именем Виктора 
Батурина в Москве на Аллее 
Славы рядом с именами  рос-
сийских выдающихся деяте-
лей, кавалеров высших обще-
ственных наград. Виктор 
Батурин – один из известных 
людей Воронежской обла-
сти. Он - профессор ВГАСУ, 
Заслуженный строитель 
РФ, почётный дорожник и 

почётный работник транс-
порта РФ, кавалер орденов 
Во славу Отечества, Дружбы, 
Звезда Славы и знака ордена 
Звезда созидания.

Только что Виктор Кузь-
мич из Московского изда-
тельского дома «Мир добра» 
получил подарок: четвёртый 
том издания «Золотая книга 
наций», являющегося свое-
образной энциклопедией 
XXI века и представляющего 
интеллектуальную, деловую, 
духовную элиту современ-
ной России. В статье, по-
свящённой В.К.Батурину, 

сообщается также, что его 
имя занесено в Золотой фонд 
нации.

В золотую книгу C молодым задором
Валерий КАЗАНОВ

На прошлой неделе по инициативе ВМРОО «Молодёжный 
союз труда», ВООО «Агентство развития гражданского обще-
ства» прошли молодёжные  слушания «Наш ответ коррупции».

Представители молодёжных объединений города говорили о 
важности формирования в молодежной среде мировоззренческого 
неприятия коррупции, выразили мнения о необходимости упро-
стить процедуру отзыва депутатов и инициирования принятия 
регионального закона в развитие ФЗ РФ «О противодействии 
коррупции», а также была высказана идея о необходимости при-
равнять коррупционные действия к государственной измене. 

Итогом слушаний стало принятие «Молодёжного антикор-
рупционного манифеста», который напомнил постановления 
комсомольских форумов: много громких слов и морализации. А 
последуют ли дела? Вот главный вопрос. Впрочем, с их молодым 
задором, энергией, возможно, и удастся победить коррупцию и 
построить процветающее и здоровое общество. 

Виктор Батурин.
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Продаём картофель 
(семь сортов) 

в неограниченном количестве. 
Подробности по телефону 

8-960-106-20-22. 
Сертифицировано. Реклама.

ответы на сканворд (3 марта)

	 Г	 О	 Л	 Ь	 Ф	 	 	 П
Э	 	 Х	 	 	 И	 	 М	 А	 Г	 И	 Я
П	 О	 Р	 А	 	 Н	 	 И	 Р	 А	 Н
О	 	 А	 	 З	 А	 Г	 Р	 И	 В	 О	 К
Х	 И	 Н	 К	 А	 Л	 И	 	 Я	 Р	 К	 А
А	 	 А	 	 Л	 	 П	 	 	 И	 	 Т
	 	 	 Э	 П	 О	 С	 	 П	 И	 В	 О
Ш	 Р	 А	 М	 	 В	 	 Я	 Р	 Л	Ы	 К
Т	 	 	 И	 	 О	 С	 Л	 О	 	 Г
А	 С	 Т	 Р	 И	 Д	 	 И	 С	 К	 У	 С
М	 	 Р	 	 Н	 	 	 К	 О	 А	 Л	 А
П	 И	 А	 Н	 И	 Н	 О	 	 	 В	 	 М
	 	 К	 Е	 Н	 А	 Р	 	 С	 А	 Г	 А
Г	 О	 Т	 Т	 	 В	 А	 В	 И	 Л	 О	 Н
	 	 О	 Т	 З	 Ы	 В	 	 Т	 Е	 Н	 Т
Б	Ю	 Р	 О	 	 К	 А	 Т	 О	 Р	 Г	 А

ПРОДАЮТСЯ	Б/У:
сеялка СТВ-12В «Гомельсельмаш»;

сеялка зерновая СПУ-6,
пресс-подборщик ПРФ-180.

Тел. 8-903-652-91-02. РеклАМА

Наша «коммуНа» есть в системе

сообщения, реклама, объявления

ИЗВЕщЕНИЕ	
о	проведении	собрания	о	согласовании	

местоположения	границ	земельного	участка
кадастровым инженером ООО «Земля», ОГРН 1053675031409, 

в отношении земельного участка  (кадастровый номер отсутству-
ет), расположенного: Воронежская обл., Новоусманский район, 
северная часть кадастрового квартала 36:16:5300002, выпол-
няются кадастровые работы по уточнению местоположения 
границ земельного участка.

Заказчиком кадастровых работ является Тюлькина О.А., Во-
ронеж, ул. Тиханкина, д.20, тел. 21-70-88. 

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования 
местоположения границы состоится по адресу: Воронежская об-
ласть, Новоусманский район, с.Новая Усмань, ул. ленина, д. 278,  
8 апреля 2009г., в 13.00.

С проектом межевого плана земельного участка можно по-
знакомиться по адресу: 396310, Воронежская область, Ново-
усманский район, с.Новая Усмань, ул. ленина, д.278. 8(473-41) 
31-9-56. 

Возражения по проекту межевого плана и требования о прове-
дении согласования местоположения границ земельного участка 
на местности принимаются: Воронежская область, Новоусман-
ский район, с.Новая Усмань, ул.ленина, д.278, с 23 марта 2009г. 
по 7  апреля 2009г.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых 
требуется согласовать место положения границ, расположены: 
Воронежская область, Новоусманский мун. район. Правообла-
датели смежных земельных участков: собственники земельных 
долей в границах бывшего ООО «Подъем», администрация Но-
воусманского района Воронежской области.

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок.

Управление регулирования земельных отношений администрации 
городского округа город Воронеж (г.Воронеж, ул.Кольцовская, 45) 

в соответствии с п.3 ст.31 Земельного кодекса РФ, 
акта выбора земельного участка и градостроительного заключения

информируеТ о предсТоящем предосТавлении
уполномоченным органом – Департаментом имущественных и земельных 

отношений Воронежской области (пл.Ленина, 12)
земельного учасТКа 

площадью 4836 м2 для проектирования и строительства  
многоэтажных гаражей,  

месторасположение которого: город Воронеж, ул.Газовая, 1л, 
при условии приобретения права на заключение договора аренды.

В районе гидроузла Воронежского водохранилища 
прошли практические занятия областной и городской 
поисково-спасательных служб. Возле посёлка Шило-
во развёрнули палаточный городок, в ряд выстроили 
боевые подразделения регионального МЧС. А у 
берега припарковали снегоход и катер на надувных 
подушках «Хивус-6». Журналистам представили 
развёрнутый пункт обогрева пострадавших. Он на-
дувной, в нём может поддерживаться температура до 
плюс 30. Есть помещение для сна, рабочие кабинеты 
управления и других вспомогательных служб МЧС 
– здесь могут укрыться до ста человек.

- Синоптики прогнозируют раннюю весну и не-
значительный паводок в нашем регионе, тем не менее 
готовиться к возможным экстремальным ситуациям 
надо, - говорит Сергей Кудинов, заместитель руково-
дителя информационно-аналитического управления 
Главного управления МЧС РФ по Воронежской 
области. 

И вот учения. Согласно вводной задаче, в связи с 
резким потеплением вода в водохранилище заметно 

поднялась. Начавшийся ледоход сопровождается 
мощными ледовыми заторами, что грозит прорывом 
дамб гидросооружений и повреждениями мостов, 
затоплениями. Кроме того, десяти рыбакам необхо-
дима экстренная помощь - они провалились под лёд. 
Поступила команда оперативного дежурного единой 
диспетчерской службы: «Ледяной затор ликвидиро-
вать, а пострадавшим оказать помощь!». 

Спасатели по очереди стали отрабатывать учебные 
задания по поиску пострадавших. Сначала пожарные 
осторожно подбирались к проруби, в которую прова-
лился человек. В считанные секунды пострадавшего 
на носилках подтянули к берегу. Кстати, именно эта 
пожарная часть – №2 по охране Ленинского района 
города в прошлом году спасла троих рыбаков. Затем в 
учения вступили дежурные смены спасателей: у одних 
при себе имелось спасснаряжение, другие были одеты 
в водолазные костюмы. Задачу по спасению терпяще-
го бедствие человека выполнили также оперативно. 

Продемонстрировали работу камеры наблюдения 
«рыбка», которая позволяет видеть дно любого, даже 
самого загрязнённого, водоёма. На этот раз с помощью 
«рыбки» с почти четырёхметровой глубины достали 
пластмассовый муляж.

Паводок –
повод для учений

Патриотическая
«Гвоздика»
фестиваль | Молодые артисты поют  
о любви к Родине

Областной фестиваль-
конкурс патриотической песни 
«Красная гвоздика» стартовал 
в феврале. Первым местом, где 
прошёл его зональный тур, стал 
Борисоглебск. Затем были Гри-
бановский, Калач, буквально на 
днях - Нововоронеж, Лиски. В 
зональных турах областного 
конкурса в этом году приняли 
участие более 250 самодеятель-
ных артистов в возрасте от 14 
до 25 лет - представителей 29 
муниципальных районов  и 
городских округов. 

Проводится «Красная гвоз-
дика» в рамках реализации 
нацпроекта «Образование» и 
в соответствии с областной це-
левой программой «Молодежь 
(2007-2011 годы)». Началась же 
история фестиваля в 2001 году. 

Приобщение молодёжи к 
нашей культуре, сохранение 
памяти о героической истории 
Отечества, формирование в 
молодёжной среде уважитель-
ного отношения к Родине, её 
истории, культуре и традици-
ям, создание условий для раз-
вития творческого потенциала 
у подрастающего поколения, 
- такие задачи ставят перед со-

бой организаторы. «Гвоздика» 
открыла немало новых имён. 
Молодые самодеятельные ар-
тисты, выступавшие на ней 
в номинациях «Солисты», 
«Авторы-исполнители» или 
«Вокальные ансамбли», впо-
следствии не раз ярко заявили 
о себе. В 2006 году в Воронеже 
проходил шестой Всероссий-
ский конкурс патриотической 
песни «Я люблю тебя, Россия». 
Его «Гран-при» был присуж-
ден именно победителю об-
ластной «Гвоздики» Евгению 
Насонову из Борисоглебска. 
В 2008 году его земляки из 
вокального ансамбля «Арт», 
победив на фестивале, заняли 
вскоре второе место на вось-
мом Всероссийском конкурсе 
патриотической песни. Кроме 
того, отмеченные на «Красной 
гвоздике» не раз становились 
лауреатами федеральных и об-
ластных премий по поддержке 
талантливой молодежи в рам-
ках национального проекта 
«Образование».

Впереди - Гала-концерт об-
ластного фестиваля-конкурса 
патриотической песни. Он 
состоится 10 марта в Доме 
культуры ВНИИС (посёлок 
Рамонь).

василий черноусов
с места события | Тяжело на тренировке, легко будет в спасении

сергей КройчиК

Фото автора

Пейзаж, психологический портрет, жан-
ровая фотография, выполненные воронеж-
скими фотографами и гостями из других 
областей страны, – всё это посетители 
выставки смогли увидеть 3 марта в музее 
имени Крамского. Сообщество воронежских 
фотохудожников праздновало не только 
открытие Года фотографии в области, но и  
170-летие изобретения фотографии, 105-ле-
тие Воронежского фотографического обще-
ства, 45-летие воронежского народного фото-
клуба «Экспресс» и 10-летие Воронежского 
отделения Союза фотохудожников России. 
В этот же день стартовал проект «Музей 
истории воронежской фотографии».

Признанные мастера – литовцы, фото-
очерки и фотонаблюдения которых рас-
положились на втором этаже музея имени 
Крамского. Своими работами они – ны-
нешние члены Европейской ассоциации 
фотоискусства – открыто заявляют о своей 
художественной, философской и граждан-
ской позициях. Эти фотографы первыми в 
бывшем Советском Союзе создали общество 
фотоискусства. Целое поколение фото-
журналистов 60-70-х годов училось на их 

снимках, ездило на их выставки. Это, можно 
сказать, классика.

Многие воронежские фотографы тоже 
учились и учатся на творчестве литовских 
мастеров. Например, начинающий фотограф 
Дина Баринова говорит:

– Для меня огромную ценность представ-
ляют их фотоработы. Избранные шедевры, 
великолепные в отражении динамики жизни, 
каждый из которых я бы без преувеличения 
назвала произведением искусства.

На эту тему высказался и гость выставки 
– академик Международной гильдии фото-
графов средств массовой информации, пре-
подаватель факультета журналистики МГУ 
Владимир Вяткин:

– В воронежской молодёжи, работы кото-
рых я здесь увидел, совсем нет снобизма, они 
чисты, но без наивности. Есть желание взять 
фотоаппарат и под влиянием нынешних впе-
чатлений пойти и поснимать то, что я, может, 
не снял или забыл запечатлеть. Сейчас у лю-
бого фотографа есть возможность полностью 
и честно отразить время.

Выставки работ фотографов из Воронежа 
и области, Курска, Нижнего Новгорода, Мо-
сквы и Санкт-Петербурга открылись также в 
кинотеатре «Пролетарий» и Доме актёра.

Отражая время
Культура | Сообщество воронежских фотохудожников 
торжественно открыло Год фотографии в области
анастасия БырКа
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Разговором по теме «Патриарх духовного возрождения 
России» Областная универсальная научная библиотека имени 
И.С.Никитина в начале года открыла цикл публичных лекций 
«Духовные основы русской культуры». Это совместный проект 
«Никитинки» с ВГУ, Воронежско-Борисоглебской епархией, 
Православной духовной семинарией и областным художествен-
ным музеем имени И. Крамского. На днях в рамках проекта со-
стоялась следующая лекция  - «История Русской православной 
церкви 1917 – 1930 гг. глазами авторов мемуарной литературы». 
О судьбе религиозной эмиграции на материале воспоминаний 
Софьи Коломзиной и дневников Александра Шмемана рассказал 
проректор по учебной работе Воронежской православной духов-
ной семинарии Николай Макеев. 

Православная церковь 
в эмиграции
василий чирКов

 Уважаемые жители  
города и области!

общественная 
приемная «КоммУны» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час.  
в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны 
«Медико-сервис» и «Стоматологии») по адресу: 

ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52.

РеклАМА

Обращаться в отдел кадров по адресу: 
г.Лиски, ул.Монтажников, 1., тел.: (47391) 3-51-57, 3-12-07.

ООО «ЛИСКо Бройлер»
требуются зоотехники, 

ветеринарные врачи на площадки откорма птицы, 
начальник инкубатора, инженер кипиа.

проводит 

очередное годовое общее 
собрание акционеров

27 марта 2009 года в 14 час. по адресу: г.Воронеж, пос. Придонской, 
ул.Придонская, 57, комбинат стройматериалов. Тел. 24-89-92.

Повестка дня:

Регистрация акционеров начнется с 13 часов.

1. Отчет Совета директоров о 
хозяйственно-финансовой дея-
тельности Общества за 2008 г.

2. Утверждение бухгалтерского 
баланса и отчета о прибылях и 
убытках, распределение прибыли 

и убытков, утверждение годового 
отчета ревизионной комиссии за 
2008г.

3. Выборы Совета директоров.
4. Выборы ревизионной комис-

сии.

Закрытое акционерное  общество 
«воронежский комбинат стройматериалов»

РеклАМА


